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Frédéric PETITTA
MAIRE DE SAINTE-GENEVIÈVE-DES-BOIS 
VICE-PRÉSIDENT DE CŒUR D'ESSONNE AGGLOMÉRATION

Madame, Monsieur, chers amis Génovéfains, 

Quel plaisir de vous avoir retrouvés si nombreux tout au long 
des festivités qui ont émaillé ce mois de janvier. L’occasion pour 
nous, dans une nouvelle formule plus sobre, de fêter la nouvelle 
année, d’évoquer notre Ville et tous les projets en cours. Si nous 
avons souhaité placer ces vœux sous le signe de l’engagement, 

c’est bien parce que nous croyons à la force du collectif et du faire  
ensemble pour faire avancer Sainte-Geneviève-des-Bois. 

Cette conviction chevillée au cœur, anime toutes nos politiques publiques. 
C'est ensemble que nous achèverons cette année la révision du plan local 

d’urbanisme afin de mieux protéger notre cadre de vie et d'assurer un développement 
harmonieux de Sainte-Geneviève-des-Bois. C’est aussi le sens du recensement participatif 
des arbres remarquables qui a été réalisé en 2023 par des volontaires génovéfains et qui 
permettra de mieux protéger le patrimoine arboré présent sur la Ville.

La participation citoyenne est là-encore un outil au 
service du faire ensemble, en associant les Génovéfains  
à la prévention des délits et des cambriolages sur 
notre commune, en lien avec le commissariat de Police 
Nationale de Sainte-Geneviève-des-Bois et la Police 
Municipale. 

C’est encore cette volonté d’associer les forces vives 
de la Ville au service du mieux vivre ensemble qui a 
conduit au lancement de deux projets importants pour 
notre jeunesse : la maison des réussites éducatives et de la parentalité et l’ouverture 
prochaine d’un tiers-lieu jeunesse dans l’enceinte de notre actuelle maison des  
services publics. Deux projets importants qui, grâce à l’engagement d’acteurs de 
la Ville et de nombreux partenaires, renforceront l’accompagnement destiné aux 
jeunes génovéfains, à la lutte contre le décrochage et à l’aide à l’insertion sociale et 
professionnelle.

Enfin, ce début d’année 2024 est aussi l’occasion de vous parler des réalisations 
qui aboutissent comme la nouvelle épicerie sociale et solidaire qui emménage 
dans ses nouveaux locaux et qui sera inaugurée dans quelques jours. C’est 
aussi le lancement de projets plus structurants qui démarreront cette année,  
mais dont la réalisation prendra plus de temps, comme la renaturation du parc de la 
Châtaigneraie et du parc Pierre, la création, enfin, du grand pôle santé à Perray-Vaucluse  
ou le lancement de la seconde phase de travaux du pôle gare. 
Autant de projets passionnants et utiles aux Génovéfaines et aux Génovéfains que vous 
retrouverez présentés au fil des pages de cette édition ou des prochains Votre Ville et 
pour lesquels votre engagement à nos côtés est plus que précieux. L'essence même du 
faire ensemble qui nous est si cher !

En espérant vous retrouver prochainement,

Bien fidèlement,
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l'agenda des événements  
et les dates clés...

Votre Ville 
pratique

DÉTACHABLE

Frédéric Petitta vous donne rendez-vous, chez vous ! Vous êtes un groupe de voisins ou d’amis, vous souhai-
tez discuter dans une ambiance conviviale de la vie quotidienne et de l’avenir de Sainte-Geneviève-des-Bois, 
le Maire est disponible, en soirée, dans la semaine ou le week-end, au moment du café, pour venir à votre 
rencontre et échanger avec vous et chez l’un d’entre vous sur tous les sujets que vous souhaiteriez aborder.

Et si vous invitiez le Maire chez vous ?

Pour inviter le Maire, rien de plus simple :  
Il vous suffit de prendre rendez-vous et de vous  
engager à réunir un minimum de 8 Génovéfains  
à votre domicile.

Pour fixer une date :

le-maire@sgdb91.com - 01 69 46 80 11

Nous croyons à la  
force du collectif et  
du faire ensemble  
pour faire avancer  
Sainte-Geneviève. 

NOUVEAUTÉ 2024

PERMANENCE DU MAIRE  
ET DES ÉLUS

À L'AGENDA

JEUDIS 29 FÉVRIER ET 21 MARS
Pour prendre RDV : 01 69 46 80 29



CARLOS ET MARIA 
RETRAITÉS HEUREUX

Les vœux étaient supers ! Nous sommes  
très attentifs au sujet de la santé et le projet  
de Perray-Vaucluse, évoqué lors du discours, 
nous intéresse particulièrement pour vieillir 

dans notre Ville, proches de nos enfants,  
eux aussi Génovéfains...

Le Maire et les élus de la Ville accueillent les nombreux visiteurs. Fier d'être élu du CME !

NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !
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PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE

Placée sous le signe de l’engagement, la soirée a débuté par un 
discours du Conseil Municipal des Enfants avant celui de Frédéric 
Petitta. L’occasion pour le Maire de remettre la médaille de la Ville aux 
Commissaires de notre agglomération ainsi qu’au Capitaine de notre 
centre de secours pour le remarquable investissement de leurs équipes. 

Le Maire a ensuite balayé les projets municipaux en rappelant la 
philosophie de la politique municipale : un service public fort, efficace 
au service des habitants. Agents publics, acteurs de la Ville et habitants 
réunis et investis par la volonté de faire ensemble une Ville qui ne  
ressemble à aucune autre. « C’est un discours mobilisateur et offensif 
qui fait du bien ! » explique Alex, installé depuis 2 ans à Sainte-Geneviève-
des-Bois.

La convivialité est l’ADN de notre Ville. La soirée s’est donc terminée  
autour d’un buffet, au son d’un orchestre, pour entamer cette année 2024 
pied au plancher, en dansant et avec le sourire aux lèvres !                    

Un beau moment d'échanges.

RETOUR EN IMAGES...

Cérémonie Républicaine  
des vœux 2024

C’est un moment important pour tous les habitants... 
Et peu importe les opinions politiques. C’est un moment 
de convivialité avant tout ! » explique Sandrine venue en 
famille. Après deux ans sans cérémonies pour cause de 
pandémie, le retour des vœux républicains a fait le plein ce 
samedi 13 janvier.
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EN 2024, ENGAGEONS-NOUS POUR STE GEN'
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Une salle unanime pour féliciter la Police Nationale et les Pompiers.
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NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Ce sont nos premiers vœux ! 
Nous sommes sensibles  

à la cohésion de la Ville et  
au juste équilibre trouvé entre 

les quartiers populaires  
et les quartiers résidentiels.  

Également, faisant partie 
de la classe moyenne  

qui subissons l’inflation,  
nous sommes très attentifs  

à la bonne gestion financière 
de la Commune...

DIDIER ET CHRISTINE



Nous sommes Génovéfains  
depuis 2 ans et ravis de 

découvrir en vrai l’équipe 
municipale, notamment l’élu 

qui nous a mariés. Le discours 
du Maire était touchant. On 

sent qu’il y a la volonté 
de bien faire. La question des 

transports nous intéresse 
particulièrement pour rejoindre 

Orly, notre lieu de travail. On 
est ravi de vivre ici et de fonder  
une famille dans ce petit coin  

de paradis.

ALEX ET MARJORIE 

Fin de soirée en musique à la salle Gérard Philipe.
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NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Réviser le plan local d'urbanisme (PLU)  
avec les Génovéfains

CADRE DE VIE

La Ville poursuit la révision de son plan local d’urbanisme en 
associant les Génovéfains à sa conception. Nous avons eu  

la volonté de vous associer  
le plus largement  

possible […] tout en fixant  
les objectifs  

environnementaux  
qu’il nous faut tenir,  

pour protéger nos espaces  
naturels, préserver  

la diversité de nos quartiers  
et le bien vivre  

dans notre Ville.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

PROJET
EN
COURS

À Sainte-Geneviève, la Ville s’était déjà très largement engagée  
en faveur de son cadre de vie en limitant les constructions aux 
principaux axes routiers de la commune, avec des hauteurs  
maîtrisées. Par ailleurs, la Ville avait pris des dispositions par 
rapport aux distances (limites séparatives) afin de stopper les 

divisions de terrains anarchiques. Avec la révision actuelle, l’idée est d’aller  
encore plus loin en conservant le caractère si singulier de notre Ville, par un 
règlement plus ambitieux qui permettra de mieux protégerles arbres, les 
continuités écologiques et de limiter davantage les divisions de terrains.
Ce nouveau "PLU", co-construit avec les Génovéfains au cours de nombreux ateliers 
qui ont vocation à se poursuivre, entend assurer une meilleure prise en compte 
des trames vertes et bleues et ainsi renforcer la présence de la biodiversité en 
Ville. Il protégera nos espaces naturels et permettra d'accélérer la végétalisation  
des espaces publics afin de lutter contre les îlots de chaleur et adapter notre 
Ville aux changements climatiques. 
Cette forte ambition environnementale, associée à la volonté d’accroître 
l’attractivité de la Ville par la réalisation de projets structurants, permettra, 
demain, de faire du nouveau PLU un véritable outil au service du mieux vivre.  
C’est la traduction des échanges et des propositions exprimées par les 
Génovéfains au cours des ateliers participatifs qui ont fait émerger une volonté 
de concilier les atouts d’une Ville attractive et l’ambition d’une Ville exemplaire et 
résiliente, toujours plus protectrice de son environnement.  

Les réunions publiques de rue
DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

Informer, débattre et expérimenter : voilà la philosophie des réunions  
de rue. Lorsque des travaux de voiries ou des aménagements sont prévus, 
le Maire et les élus se déplacent à la rencontre des riverains. Il s’agit  
d’informer sur la nature des travaux et de débattre. Il peut s’agir de la  
création d’un chaucidou ou de sécurité routière avec la création de 
stationnements en quinconce. Les habitants sont les mieux placés pour 
apprécier un projet. Après la concertation, vient l’expérimentation. Puis, 
les travaux définitifs sont engagés, validés par les habitants, une fois le 
temps du "test" terminé. Ces réunions de rue se déroulent aussi lorsque les 
habitants rencontrent des problèmes de vie quotidienne (stationnement, 
circulation ou vitesse excessive) et font eux-mêmes appel à la Ville pour 
essayer d’y apporter des solutions.                                                                                                     
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Le PLU. Aménager le territoire...

Le plan local d’urbanisme, c’est la manière dont on  
décide de vivre ensemble dans notre Ville et comment 
on l’adapte aux futurs dérèglements climatiques. Le 
grand enjeu de ce PLU est donc de protéger davantage 

notre environnement, de restaurer les continuités environnementales ainsi  
que les îlots de fraîcheur et de mieux protéger les arbres en maîtrisant 
l’urbanisation. Les ateliers participatifs ont pour but d’associer et 
d’impliquer les Génovéfains en leur permettant de mieux appréhender les 
règles d’urbanisme et de formuler des propositions.

Jean-Pierre VIMARD
2ème adjoint 
Habitat, Équilibre urbain et Démocratie d'implication.
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LE PLU : C'EST QUOI ?
Le PLU (plan local d'urbanisme)  

est un outil réglementaire qui fixe  
les grandes orientations  

de l’aménagement du territoire  
à l’échelle d'une Ville, organise les  
droits à construire et la destination  

des terrains (logements, commerces, 
services publics, espaces naturels 

ou agricoles). Il s'agit d'un document 
structurant qui dicte ce qu'il  

est possible de faire en matière  
de construction et d’aménagement, 

dans la limite des obligations  
fixées par l’État.
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NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

La renaturation de la 
Châtaigneraie et du parc Pierre

ENVIRONNEMENT

À l’automne 2023, des travaux de sécurisation ont été  
réalisés sur le patrimoine arboré du parc de la Châtaigneraie.  
En effet, l’aggravation des dérèglements climatiques  
a une incidence importante sur les arbres de la Ville.

Beaucoup dépérissaient au sein du parc comme l’ont démontré 
les études phytosanitaires réalisées par l’Office National des  
Forêts et le cabinet Verdi. Leur abattage avait été rendu 
nécessaire pour des questions de sécurité et pour permettre leur 
renouvellement par des plantations plus denses et d’essences  
diversifiées. C’est le sens même du projet de renaturation du 
parc de la Châtaigneraie qui se poursuivra à l’automne prochain. 
Il comprendra également un réaménagement des entrées du 
parc, des cheminements et la création de nouvelles aires de jeux 
pour en faire un lieu de rencontres, de convivialité et un espace 

de respiration en centre-ville. 
Dans la continuité de ce programme ambitieux, la Ville engagera cette année, 
le projet de renaturation du parc Pierre. L’occasion, là-encore, de donner une 
seconde jeunesse à la ferme, tout en imaginant de nouveaux usages pour les 
petits et les grands !                                                                    

PROJET
EN
COURS

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE

Ces deux chantiers de  
renaturation étaient rendus  

nécessaires par le dépérissement  
des boisements et la nécessité  

d’offrir aux Génovéfains de  
nouveaux parcs avec des usages  
d’activités de plein air renforcés.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

Le parc et la salle de la Châtaigneraie.

©Mathilde Marques

ÉCONOMIES D'ÉNERGIE

Le grand plan 
leds pour la Ville
La Ville a mené une première 
campagne de remplacement 
des appareils lumineux par 
des leds moins énergivores ; 
cet investissement important 
concerne 16 écoles, 5 gymnases 
et les terrains de sport extérieurs 
(terrains de foot et de rugby). Ce 
remplacement représentera à 
terme 25% d’économie dans les 
écoles, 40% dans les gymnases et 
près de 70% pour les équipements 
sportifs. À l’heure où vous lirez 
ces lignes, des entreprises 
équipent la totalité des écoles 
de la Ville en leds pour que nos 
enfants travaillent dans des 
locaux moins énergivores et plus 
respectueux pour la planète. Ce 
sont au total 4 000 luminaires 
basse consommation qui seront 
installés soit près de 100 000 
watts d’économies d’énergie. 

Nouveaux pavés leds à Romain Rolland.

Changer les luminaires 
énergivores par des leds 

et lancer la renaturation de nos parcs,  
ce sont les deux faces d’une même pièce. 
En conciliant sobriété énergétique et  
préservation de nos espaces naturels, 
nous serons en mesure de relever les défis 
climatiques qui sont devant nous. Nous 
contribuons à lutter, à notre échelle, contre 
les causes des dérèglements climatiques 
et nous préparons la Ville à y faire face.

Nathalie 
VASSEUR
1ère adjointe - Écologie, 
Transversalité des politiques 
environnementales  
et Finances.
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La salle de la Châtaigneraie.

Rénovation de la salle  
de la Châtaigneraie et  
de la salle du Champ de Foire

GRANDS TRAVAUX DE RÉNOVATION

Permettre aux associations de fêter la fin de saison sportive,  
aux familles de se réunir pour le baptême du petit dernier  
ou aux amis de fêter le bac, c’est possible et à petits prix. 
La Ville de Sainte-Geneviève-des-Bois met à la disposition des Génovéfains  
4 salles à la location. L’une d’elles, la salle André Malraux, a été 
entièrement rénovée en 2020. Les salles du Champ de Foire et de la 
Châtaigneraie faisaient partie du dernier plan de rénovation. Ces deux 
salles sont aujourd'hui entièrement rénovées. La salle du Champ de Foire 
a été repeinte, la cuisine modifiée et la chambre froide mise en conformité. 
Dans la foulée, la salle de la Châtaigneraie a subi elle aussi un lifting.  
Tout a été refait du sol au plafond, réaménagement de la cuisine et réfection 
du tableau électrique compris. Des travaux effectués à 100% par les services 
de la Commune afin notamment de réaliser des économies et mettre en avant 
le savoir-faire de nos agents. Dans la continuité du plan d’économie entrepris 
par la Commune, des leds ont remplacé les ampoules. Ces travaux permettent 
de mettre à disposition des Génovéfains des salles plus accueillantes et moins 
énergivores. 

Pour louer une salle : Espace François Mauriac, 4 cour du Donjon.
01 69 46 67 77 - pole-associatif-location@sgdb91.com

La salle du Champ de Foire. La cuisine de la Châtaigneraie.

Notre Ville  
est riche des services publics  
de proximité qu’elle est en mesure  
de proposer aux Génovéfains.  
Les enjeux autour de la rénovation  
de notre patrimoine bâti sont  
nombreux. Il s’agit de prévoir  
et d’organiser continuellement  
la rénovation de nos équipements  
publics et d’en garantir l’entretien  
courant pour assurer à leurs  
utilisateurs les meilleures  
conditions d’accès et d’utilisation.

Philippe 
DECOMBLE
Conseiller  
municipal spécial  
- Travaux et suivi  
des commissions  
de sécurité.
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RÉNOVATION

Les travaux  
dans les écoles
Les travaux dans les écoles, c'est 
toute l’année... Mais certains sont 
plus visibles que d’autres ; ainsi  
à l’école Albert Aubel, les enfants 
ont découvert le réfectoire 
entièrement repeint. C’est même 
l’ensemble du rez-de-chaussée 
qui a été rénové ! 

Moins spectaculaires mais aussi 
importants, les travaux effectués 
à la maternelle Frédéric Joliot- 
Curie. La Ville a entrepris ici de  
refaire le réseau d’assainissement. 
Il s’agit de rénover le réseau 
d’évacuation des eaux usées 
provenant des toilettes et des 
cuisines. La Ville met tout en 
œuvre pour que nos écoliers 
apprennent dans les meilleures 
conditions. 

Le nouveau réfectoire d'Aubel.
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NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Création de la maison  
des réussites éducatives  
et de la parentalité

ÉDUCATION

C’est en étant pleinement conscient des enjeux d’éducation, 
d’accompagnement et de lutte contre le décrochage scolaire 
que ce projet, au cœur des Aunettes, est lancé.

Cette place majeure  
que nous accordons à l’éducation  

s’est traduite par l’obtention  
récente du label cités éducatives. 

Nous poursuivrons nos efforts  
en direction de nos jeunes et  

de nos familles par la création  
d’une maison des réussites  

éducatives et de la parentalité. 
EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  

DU MAIRE - JANVIER 2024

PROJET
EN
COURS

Ce projet permettra de regrouper au sein d’un même lieu la 
réussite éducative (qui facilite l’accompagnement des enfants 
en difficulté scolaire), la caisse des écoles et un espace 
parentalité qui verra bientôt le jour grâce à l’engagement de 
plusieurs partenaires aux côtés de la Collectivité. 

En effet, la société change et avec elle, le modèle familial. Les familles arborent 
un visage de plus en plus différent avec davantage de séparations, des gardes 
alternées et surtout, l’augmentation du nombre de familles monoparentales.
Par ailleurs, la fragilisation économique de nombreuses familles liées à 
l’inflation, à l’augmentation des charges locatives et l’éloignement du lieu 
de travail, nécessitant des déplacements longs, ont une incidence sur la 
disponibilité qu’ils ont pour accompagner leurs enfants. 
Ces transformations nécessitent, pour le service public, de s’adapter afin 
d’accompagner les familles et lutter contre le sentiment de désemparement 
qu'elles peuvent ressentir quand elles sont confrontées à ces situations. C’est 
tout le sens de cette maison des réussites éducatives et de la parentalité dont 
nous fêterons prochainement l’ouverture !                                                                

©Lumos sp

Trois villes 
engagées dans  
la cité éducative

ÉDUCATION

Déconstruire 
les préjugés 
racistes  
et sexistes 

grâce à l’archéologie, se connaître  
les uns les autres pour éviter les rixes 
ou savoir reconnaître une fake-news ;  
voilà quelques-unes des actions 
menées au sein de la cité éducative. 
Depuis février 2022, les villes  
de Sainte-Geneviève-des-Bois,  
Saint-Michel-sur-Orge et Fleury- 
Mérogis se sont engagées dans cette 
démarche nationale. Une collabora-
tion, inédite en France, qui permet  
aux associations culturelles, spor-
tives, aux communautés éducatives 
des trois territoires de mener des 
projets ambitieux en direction  
des 0-25 ans. Cet engagement  
des trois villes pour la réussite  
des enfants du territoire concerne  
6 000 jeunes.

L’éducation des 
jeunes génovéfains  
est une priorité.  

Leur garantir les meilleures conditions 
d’études par la rénovation des écoles, 
la création de dispositifs de soutien 
scolaire, par les activités périscolaires 
et par la création de nouveaux  
programmes d’accompagnement, 
sont autant de missions que doit 
poursuivre le service public municipal. 
La création de la maison des réussites 
éducatives et de la parentalité sera 
aussi une réalisation importante pour 
soutenir nos familles et répondre aux 
enjeux de lutte contre le décrochage 
scolaire. 

Philippe 
ROGER
4ème adjoint - Éducation,  
Transports et Mobilités.
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EN 2024, ENGAGEONS-NOUS POUR STE GEN'DOSSIER

Création d'un tiers-lieu jeunesse 
avec et pour les jeunes

JEUNESSE

La maison des services publics effectue sa mue pour devenir  
un tiers-lieu dédié aux jeunes, co-construit avec les jeunes et  
les acteurs jeunesse du territoire.

Afin de répondre au besoin pressant d’accompagner et de soutenir  
les jeunes génovéfains, la Ville a décidé de créer ce lieu unique et 
innovant à deux pas du Lycée Einstein et à proximité du Collège Éluard. 
Piloté par le service Jeunesse et Sports de la Ville et comptant de 
nombreux partenaires parmi lesquels la Mission Locale du Val d’Orge 

et la MJC, ce tiers-lieu a été conçu avec une cinquantaine de jeunes et une soixantaine 
de professionnels. 
Afin de favoriser les projets collaboratifs et d'inciter les jeunes à utiliser tout le potentiel 
des espaces et des services à leur disposition, ce lieu s’inscrit dans une démarche 
résolument collective de mutualisation d’expériences et d’expertises pour répondre à 
leurs besoins, susciter des curiosités, proposer des parcours et un accompagnement 
à 360°. Ainsi, les jeunes auront accès à un espace expression radio/vidéo, un espace 
création/entreprenariat, un espace détente/loisirs et un espace information/accès aux 
droits. Ce lieu sera également un équipement privilégié destiné à faciliter et amplifier 
les synergies entre les différents acteurs jeunesse du territoire. 

PROJET
EN
COURS
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Aide à la formation 
au BAFA

JEUNESSE

La meilleure des préventions est de faciliter 
l’autonomie des jeunes. C’est la philosophie 
qui sous-tend l’aide à la formation au BAFA 
(Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur).  
Accessible dès 16 ans, ce diplôme permet 
d’encadrer des enfants dans les centres de 
loisirs, les colonies de vacances ou les écoles. 
Le service Prévention propose chaque année  
à des jeunes génofaines et génovéfains  
de suivre une formation en trois temps (théorie 
en 8 jours, stage pratique en 14 jours et  
approfondissement en 6 jours). Les locaux 
pour la formation sont mis à disposition par  
la Ville et le tout est encadré par les  
professionnels de l’UCPA. La Ville finance les  
candidats pour la partie théorique et la CAF 
peut compléter cette aide selon le quotient 
familial. Le BAFA est un élément positif  
pour Parcoursup, le CV et permet de faire  
ses premiers pas dans le monde du travail. 
Une nouvelle session de 15 places est prévue 
au printemps et ouverte à tous les jeunes  
de plus 16 ans.

Pour vous inscrire :  
01 69 46 67 70 - service-jeunesse@sgdb91.com

Notre Ville 
agit pour 

accompagner nos jeunes et 
éviter les situations de rupture. 
L’engagement de nos services 
a été reconnu et soutenu par la 
labellisation cités éducatives 
qui permet à Sainte- 
Geneviève de bénéficier de 
moyens supplémentaires. Cette 
année, la création d’un tiers-
lieu jeunesse sera une étape 
de plus pour favoriser leur 
épanouissement, permettre 
un meilleur accès aux droits et 
soutenir leurs projets !

Héritier 
LUNDA
10ème adjoint  
- Jeunesse,  
Citoyenneté.
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Pour tous renseignements : Direction Jeunesse et Sports 
5/7 avenue du Canal - 01 69 46 67 70 - sports@sgdb91.com - service-jeunesse@sgdb91.com 

Le hall d'accueil du tiers-lieu jeunesse.

Le tiers-lieu jeunesse  
piloté par notre direction  

Jeunesse et Sports prend place  
en ce moment-même au sein  

de la maison des services  
publics et, en lien avec de  

nombreux partenaires, sera  
en mesure de proposer une  
offre complète pour lutter  

contre le décrochage scolaire,  
éviter les situations de rupture,  

favoriser la réinsertion  
et accompagner les jeunes  
dans leur accès aux droits. 

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024



NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Création d'un grand pôle 
santé à Perray-Vaucluse

SANTÉ

En 2018, la Ville avait réalisé l’acquisition d’un terrain  
au sein de l’ancien hôpital de Perray-Vaucluse, le mettant  
à disposition de l’Agence Régionale de Santé (ARS) afin  
de créer un centre des urgences à Sainte-Geneviève-des-Bois.

Outre le centre de  
consultations et de soins  
urgents, c’est un très gros  

équipement qui va voir le jour  
et pour lequel l’hôpital Jacques 

Cartier s’est déjà positionné.  
Il comptera un important plateau 

technique d’imagerie scanner  
et IRM, autour duquel  

se constituera un pool de  
médecins généralistes  

et spécialistes.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

La gestion de la crise sanitaire et la complexité du portage  
du dossier par l’Agence Régionale de Santé ont entraîné 
des retards importants. Néanmoins, grâce à la mobilisation 
de la Commune, aux nombreuses interpellations des élus et 
à la recherche de partenaires complémentaires, la Ville est en 

mesure d'annoncer un projet bien plus vaste que le seul pôle de consultations 
et de soins urgents initial.
En effet, pour le porteur de projet, qui a montré tout son intérêt pour le site 
de Perray-Vaucluse, c’est un véritable pôle santé qui ouvrira ses portes d’ici 
quelques années. 
Ce grande pôle santé comprendra, outre le centre des urgences, un pôle 
d’imagerie scanner et IRM ainsi qu’un plateau technique comprenant de 
nombreux médecins généralistes et spécialistes. 
S’inscrivant pleinement dans l’objectif de réduire les déserts médicaux 
et de renforcer l’accès aux soins pour tous les Génovéfains, ce pôle santé 
s’ajoute au projet de centre dédié à la diabétologie, co-porté par la Ville, Cœur 
d’Essonne Agglomération et le Centre Hospitalier Sud-Francilien (CHSF) et 
prévu en centre-ville. 

PROJET
EN
COURS

SENIORS

Le Service de 
Soins Infirmiers à 
Domicile (SSIAD)
Le SSIAD est une structure 
médico-sociale qui assure, sur 
prescription médicale, des soins 
d’hygiène et infirmiers aux  
personnes âgées de plus de 60 
ans ou en situation de handicap.  
Mais le travail du SSIAD va bien 
au-delà des soins. Il permet  
de maintenir le plus longtemps 
possible nos personnes accom-
pagnées dans leur domicile, 
de rentrer chez eux après une 
hospitalisation et de retarder leur 
entrée en institution. Le travail du 
SSIAD est précieux pour toutes les 
personnes accompagnées et in-
dispensable comme nous l’avons 
vu lors de la pandémie. Ce service 
public de santé regroupe 17 
aides-soignantes et 4 infirmières.

Pour tous renseignements :  
SSIAD (Service de Soins Infirmiers  
à Domicile) - Espace Rol Tanguy 
10 rue des Siroliers
01 69 51 10 11 
secretariat-ssiad@sgdb91.com

©Bojan

 Il est très attendu par beaucoup 
d’entre vous… Le grand pôle santé  
de Perray-Vaucluse est une  
opportunité unique pour notre 

Ville. Il offrira un accès aux soins privilégié pour  
les Génovéfains grâce à la création d’un centre  
des urgences, de plateaux techniques avec des 
médecins spécialistes et d’un pôle d’imagerie lourd. 
Sainte-Geneviève-des-Bois disposera alors  
d’une offre de santé de proximité complète  
dont les Génovéfains ont plus que besoin. 

Nadia 
CARCASSET
7ème adjointe - Santé.

©
P

ho
to

s 
d'

A
ur

é

©CStock

VV349  ||  14  ||  JANVIER • FÉVRIER 2024



EN 2024, ENGAGEONS-NOUS POUR STE GEN'DOSSIER

Ouverture de l'épicerie  
sociale et solidaire

SOLIDARITÉ

Alors que l’épicerie sociale souffle cette année ses trente bou-
gies, preuve de l’engagement sur le temps long des bénévoles qui  
animent ce lieu où s’exerce la solidarité communale, il paraîssait  
indispensable d’en améliorer les conditions d’accueil.

Garantir un  
soutien et organiser les solidarités en 
direction des familles génovéfaines 
en situation de fragilité économique 
ou sociale, c’est l’ambition poursuivie 
par la Municipalité. Grâce à l’ouver-
ture du nouveau local de l’épicerie 
sociale et solidaire, plus grand et 
plus adapté, les familles bénéficiaires 
seront accueillies dans les meilleures 
conditions.

Danièle 
GARCIA
11ème adjointe - 
Solidarités  
locales et  
petite enfance.
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Les anciens locaux, exigus, cumulant des difficultés pour accueillir des 
bénéficiaires en toute confidentialité et d'une vétusté certaine devaient être 
remplacés par de nouveaux plus fonctionnels et mieux adaptés. Et ce, d’autant 
plus, à l’heure où l’épicerie sociale n’a jamais connu autant de bénéficiaires 
en raison du nombre de familles fragilisées par les conséquences des crises 
successives. 
Profitant de l’espace libéré au sein de l’ancienne Bibliothèque Balzac, la 
Ville, a engagé d’importants travaux d’aménagement, de rénovation et 
d’embellissement afin d’accueillir toutes les familles génovéfaines qui 
bénéficient de l’aide de l’épicerie sociale. Elle fonctionne chaque semaine 
grâce à plusieurs dizaines de bénévoles et deux agents de la Ville. Cette 
"nouvelle" épicerie sociale permettra d'améliorer l’accueil des bénéficiaires 
et facilitera l’exercice des missions assurées par les bénévoles et les agents 
communaux. 

Et si vous deveniez bénévole  
à l’épicerie sociale et solidaire ?
L’épicerie sociale de Sainte-Geneviève se développe et a besoin de renforcer son 
équipe de bénévoles. Si vous êtes majeur(e), et que vous disposez d’une demi- 
journée de libre (minimum) dans la semaine, vous êtes la personne idéale !

Pour tous renseignements :  
CCAS - Espace Rol Tanguy, 10 rue des Siroliers
01 69 46 81 60 - ccas@sgdb91.com

La Ville continuera  
d’agir au travers  

des implantations de services  
et d’activités nouvelles  
dans les locaux du U de  

Saint-Hubert. Je pense entre  
autres à la nouvelle épicerie  

sociale et solidaire, plus grande  
et plus accueillante.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

FOCUS

Des femmes 
violentées mises 
à l’abri à Sainte-
Geneviève !
La Ville a sollicité l’associa-
tion "Monde en Marge, Monde 
en Marche" pour transformer un 
pavillon en résidence sociale pour 
femmes victimes de violences. Les 
premiers coups de pioches seront 
donnés cette année pour transfor-
mer et agrandir la maison en  
12 logements allant du studio au  
3 pièces avec une salle commune et 
un travailleur social sur place. Cette 
structure, très rare sur le territoire 
essonnien, permettra aux femmes 
seules ou avec enfants de souffler, 
de se reconstruire, de construire  
un projet à long terme et de trouver 
un logement durable. 

L’ouverture est prévue en 2025.

À L'AGENDA

INAUGURATION

LUNDI 26 FÉVRIER - 14H30
13 RUE D'HOLBACH
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NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !
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En première ligne !
SENIORS

Ils sont partout, dans nos clubs sportifs, nos associations cultu-
relles ou solidaires, ils apprennent le français aux réfugiés ukrainiens 
ou distribuent le journal de la Ville, ils organisent des expositions 
artistiques ou transmettent les valeurs du foot, du rugby ou du judo, 
nos seniors sont sur tous les fronts !

J’aimerais profiter  
de ce moment pour saluer 
l’ensemble des engagés  

de Sainte-Geneviève :  
ces infatigables bénévoles 

dont beaucoup sont des  
seniors. Nous sommes  

les légataires de leur travail  
et de leur énergie. Pour aller 

plus loin, en combinant  
les générations entre elles, 

sans les opposer, je suis  
certain que nous arriverons  

à relever tous les défis. 
EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  

DU MAIRE - JANVIER 2024

Composant une large part des bénévoles de la Ville, ils contribuent par leur engagement 
sans faille à encadrer nos jeunes à partager les valeurs du vivre ensemble, à défendre 
l’excellence génovéfaine et à faire vivre notre Ville ! Les visages des femmes et des 
hommes qui composent leurs rangs sont bien trop nombreux pour tous les présenter, 
mais le Votre Ville s’attache à chaque édition à valoriser le parcours de quelques-
uns, signifiant-là l’attachement de la Ville aux valeurs du don de soi incarnées par le 
bénévolat. Comme le dit la maxime populaire : « Il n’y a jamais assez de bénévoles ». 
Alors, à tous ceux qui ont envie de s’engager et prendre le relais des anciens, adhérez 
et rejoignez les associations de la Ville. 

Pour devenir bénévole dans une association : Pôle Associatif et Événementiel
Espace François Mauriac, 4 cour du Donjon - 01 69 46 80 81 - pole-associatif@sgdb91.com

Notre Ville s’attache à prendre 
soin de nos seniors au travers 
des dispositifs de secours et 
d’assistance, des services 
de maintien à domicile. Mais 
c’est aussi le rôle primordial 
des animations retraités de 
raffermir le lien social et lutter 
contre l’isolement. Nous 
avons le souci d’agir pour 
nos aînés, dont l’action se 
révèle tout à fait déterminante 
comme en témoigne leur 
engagement dans nos 
associations.

Michèle BOUCHON
3ème adjointe - Accompagnement 
des seniors et Devoir de mémoire.
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Décloisonner les générations 
ATELIERS INTERGÉNÉRATIONNELS

Depuis plus de 3 ans, la résidence autonomie Albert Perrissin accueille de nombreux 
écoliers et lycéens pour des moments d’échanges. Les élèves de Nathalie Delphin, 
enseignante à l’école élémentaire Gagarine sont des habitués du lieu : chaque début 
d’année, ils envoient des cartes de vœux aux résidents puis les rencontrent autour 
d’un goûter. À l’arrivée du printemps, ces élèves de CE2 jardinent et plantent tomates, 
courgettes et fraises avec ces mêmes aînés. « Des moments précieux » explique 
Isabelle Pigoreau en charge de l’animation dans la résidence. Durant l’été, ce sont 
les enfants du centre de loisirs qui se déplacent pour initier nos anciens au uno et 
les retraités prennent leur revanche aux dominos. Des lycéens de Langevin sont 
venus interviewer et filmer des résidents dans le cadre d’une de leurs épreuves du 
bac... Prochain projet, la réalisation d’une œuvre collective autour du tricot avec les 
élèves de Gagarine pour habiller les pins du Tapis Vert. « Ces échanges apportent de 
la joie aux ainés comme aux enfants et font tomber les barrières ! » confie Christèle, 
la directrice de la Résidence.

©FocusKpture
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SPORT

La Ville vous donne rendez-vous pour son inauguration  
officielle le 2 mars.

Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT

PROJET
RÉALISÉ

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE

Sainte-Geneviève est  
une Ville sportive et fière de l’être. 

C’est là le sens des investissements 
qui sont réalisés comme la  

réhabilitation de nos deux gymnases, 
l’extension du gymnase Romain  
Rolland, la réfection complète  

de nos cours de tennis extérieurs,  
et l’an prochain, la réalisation  
des travaux d’agrandissement  

de la salle de musculation  
du Dojo Bailo.

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

Une rénovation très attendue par les sportifs, handballeurs, archers 
et collégiens de Jules Ferry qui fréquentent cet établissement. 
Cette rénovation d'ampleur était une nécessité ; construit dans 
les années 70, comme beaucoup d’installations sportives de nos 
villes, le gymnase Romain Rolland avait connu il y a une vingtaine 
d'années la rénovation de sa toiture, mais il était temps de 
faire une rénovation d'ensemble, notamment d'un point de vue 
énergétique ; voilà pourquoi l'isolation et le chauffage ont été 
refaits, ainsi que les vestiaires et les sanitaires. 
Après une longue concertation avec les résidents, il a été décidé 

la construction d'une mezzanine pour permettre au public d'assister aux 
compétitions dans de meilleures conditions. Une salle de réunion a également 
vu le jour au niveau de la mezzanine et un ascenseur rend accessible l'installation 
aux personnes à mobilité réduite (PMR). Consciente du dynamisme de nos 
associations sportives et du rôle important qu'elles jouent dans notre Ville, la 
Commune est soucieuse d’offrir les meilleures conditions de pratique à tous 
les sportifs. Le gymnase Romain Rolland en est un exemple parfait ! 

Marc  
LE MEUR
6ème adjoint  
- Politiques sportives

Le gymnase  
Romain Rolland  
sera officiellement  

inauguré le 2 mars prochain. 
Sa rénovation était une nécessité  
tant d'un point de vue énergétique  
qu’en terme de confort. L’extension  
du gymnase permettra aussi  
d’améliorer l’accès pour les  
spectateurs et son utilisation  
par les associations.
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Training for change
SPORT

L’association qui fête cette année  
ses 10 ans d’expérience a vu le jour 
dans le quartier des Aunettes. Née  
de la volonté de proposer aux jeunes 
une activité sportive structurante 
pour leur avenir professionnel,  
Training for Change n’a eu de cesse 
de se développer et d’élargir ses ac-
tions ; vous les croisez à la Piscine 
d’en Face, ils vous échauffent avant 
la Course Rose, sont aux côtés de la 
MJC, initient les jeunes à la fête du 
sport ou organisent la T4C football 
cup qui a réuni 300 joueurs et 2 000 
visiteurs cet été. Les membres de 
Training for Change ont des projets 
plein la tête dont un tournoi de foot 
100% féminin, un projet sport & 
culture, l’organisation d’olympiades, 
un nouveau T4C football cup et 
beaucoup d'autres surprises.

©Mathilde Marques

À L'AGENDA

INAUGURATION

SAMEDI 2 MARS - 11H
RUE ROMAIN ROLLAND

Rénovation et extension  
du gymnase Romain Rolland



NOUS AVONS
BESOIN
DE VOUS !

Déploiement du dispositif  
de participation citoyenne

SÉCURITÉ

La participation citoyenne, qu'est-ce que c'est ? 
C’est un dispositif partenarial qui rassemble les citoyens, la Ville 
et l’État pour mieux prévenir les délits et les cambriolages.

PROJET
EN
COURS

La mise en place  
du dispositif de participation  

citoyenne associant les habitants  
à la prise en compte et  

à la prévention des délits,  
nous semble la meilleure façon  
de les combattre en s’appuyant  
sur les ressources et la bonne  

volonté de chacun. 

EXTRAIT DU DISCOURS DES VŒUX  
DU MAIRE - JANVIER 2024

Après plusieurs réunions de quartiers réalisées l’année dernière 
pour transmettre les bons gestes et les informations utiles, de 
nombreux Génovéfains ont candidaté pour devenir référents de 
la participation citoyenne dans leur rue ou leur quartier. 
Ce dispositif, nouvellement lancé par la Ville, nécessite la  

signature d’une convention avec le Directeur Interdépartemental de la Police 
Nationale et le Commissaire de Sainte-Geneviève-des-Bois. Cette signature 
aura lieu prochainement et permettra le lancement officiel de ce tout nouveau 
dispositif au service de la tranquillité publique. 
Le rôle des référents est de faire le lien avec la Police Municipale et la Police 
Nationale afin de les informer de comportements suspects ou de faits délictuels 
dans leur quartier. Ils participeront aussi à l'information des Génovéfains 
sur les bons gestes à adopter en cas de cambriolage, ou en prévention d’un 
éventuel cambriolage. 

Pour devenir référent : Participation Citoyenne - Police Municipale 
218/220 route de Corbeil - 01 69 46 8001 - police-municipale@sgdb91.com

De nouvelles 
caméras en Ville

SÉCURITÉ

30, c’est le nombre de nouvelles 
caméras sur la voie publique 
qui sont venues s’ajouter au 
réseau existant de 69 caméras. 
La vidéoprotection est un outil 
indispensable pour prévenir les 
délits et les cambriolages, faciliter 
la résolution d’enquêtes et appuyer 
les interventions des forces de 
l’ordre. À noter : la vidéoprotection 
est encadrée pour respecter les 
libertés publiques et les images 
sont supprimées au bout d’un mois. 
Par ailleurs, leur exploitation est 
faite par des agents du Centre  
de Supervision Urbain, de la  
Police Municipale ou de la Police 
Nationale dans un cadre législatif  
et réglementaire très strict.

Ce nouveau déploiement est un 
investissement important au service 
de la sécurité des Génovéfains.  
Il marque l’engagement de  
la Municipalité à mettre tous les 
moyens possibles pour protéger  
nos concitoyens. 

Ces caméras supplémentaires 
s’ajoutent à l’accroissement des 
effectifs de la Police Municipale. 
En effet, de nouveaux recrutements 
sont en cours.
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La nouvelle formule  
du marché de Noël  
fait l’unanimité !

FAIRE PLUS AVEC MOINS

C’était un pari... Il est gagné haut la main. Le défi était  
de déplacer le marché de Noël du Donjon au parc Pablo Neruda.  
Un pari osé car le Donjon reste pour beaucoup de Génovéfains  
le lieu emblématique de la Ville.

PROJET
RÉALISÉ

PROJET
À COÛT
RÉDUIT

Mission accomplie, donc, en transformant le parc Neruda en 
place de village, avec ses chalets et au centre une scène investie  
par les musiciens, groupes et chorales du centre artistique  
Rudolf Noureev. 
Plus central, moins énergivore et plus convivial, le nouveau marché 
n’a pas désempli durant le week-end. Les enfants ont retrouvé 
avec plaisir la ferme pédagogique, découvert la nouvelle animation 
de luge et bien sûr ont pu poser pour une photo avec le Père Noël. 
Des animations en extérieur mais aussi à l’intérieur ; en 
investissant la salle André Malraux, le service Animation a 

proposé un grand nombre d’activités qui elles aussi ont fait le plein. 
Côté village des artisans, ils étaient 28, dont un tiers de Génovéfains. L’occasion 
là aussi de tisser des liens entre habitants et commerçes locaux. Enfin, le petit 
train acheminé par l’Association des Commerçants et Artisans de Sainte-
Geneviève-des-Bois n’a pas désempli durant deux jours. L’occasion pour les 
petits et grands voyageurs de repartir avec des friandises offertes ou des bons 
pour des cornets de marrons cuits par le Conseil des Sages au bénéfice du  
Téléthon. 

Quel plaisir  
de nous retrouver si nombreux  
autour de tous ces événements 
festifs qui contribuent au bien vivre 
à Sainte-Geneviève ! L’an passé,  
le marché de Noël a pris ses  
nouveaux quartiers au sein du parc 
Neruda. Prenant le visage d’un 
véritable village de Noël pour le plus 
grand plaisir des Génovéfains, ce 
marché nouvelle formule a rencontré 
un grand succès. Merci aux services 
de la Ville et aux commerçants  
qui ont permis cette belle réussite.

Maria  
DE JESUS 
CARLOS
9ème adjointe - 
Commerces  
de proximité 
et Relations 
internationales.
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La fête  
de la Musique

STE GEN' VILLE D'ÉVÉNEMENTS

Renouer avec l’esprit originel de la 
fête de la Musique : voilà la philoso-
phie des 21 juin post-covid. Une fête 
populaire concentrée sur l’avenue 
Gabriel Péri, fermée pour l'occasion, 
où les habitants de tous les quartiers 
convergent aux sons de musiques  
du monde entier. Une fête pensée  
et construite avec nos commerçants 
via l’ACA (Association des Commer-
çants et Artisans) et le service Dev-
éco de la Ville. Une fête où les talents 
locaux sont mis en valeur grâce  
à la MJC et au centre Noureev qui 
animent la fête au parc Pablo Neruda. 
Le succès des deux dernières éditions 
le confirme, les Génovéfains adorent 
se balader aux sons des groupes 
amateurs pour fêter l’arrivée de l’été.
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©Mathilde Marques

Le marché de Noël au parc Pablo Neruda.
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LES VÊTEMENTS
LE REVERS DE NOTRE LOOK !

Bien comprendre  
l’impact de  
nos actions

ÉCO-RESPONSABILITÉ

LES OBJETS DU QUOTIDIEN METTENT 
 NOTRE PLANÈTE EN DANGER

Quoi de plus anodin que de pianoter sur son smartphone ?  
On téléphone, on envoie des messages et on commande  
des vêtements ou des objets bon marché, qui viennent  

parfois, sans le savoir, de l’autre côté de la planète.  
Ces objets font partie du système industriel  

sans doute le plus polluant du monde.  
Petit focus sur le sujet pour bien  

comprendre l'impact de  
nos actions.

Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT

C’est la quantité  
mondiale de tonnes  

de gaz à effet de serre 
émise par l’industrie  
textile chaque année.

4MILLIARDS 
DE TONNES 
DE CO2

de vêtements  
sont vendus dans le  

monde chaque année.

MILLIARDS
100285

L’équivalent du volume  
d’eau nécessaire  

pour fabriquer 1 jean.

DOUCHES

AU SUJET  
DU GÂCHIS...

de nos vêtements  
ne sortent jamais  

du placard.

1/3 
finissent à la décharge ou sont  

incinérés. En France, 2,76 milliards  
de pièces de TLC (textiles, linge  

de maison et chaussures) sont mises 
sur le marché chaque année,  

soit 10 kg/habitant, dont seulement  
3,4 kg seront collectés.

DES VÊTEMENTS
62%
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LES 
SMARTPHONES

PAS SI ''SMARTS'' POUR NOTRE PLANÈTE !

De l’achat à l’entretien, vous pouvez faire 
des choix qui impacteront positivement 
votre environnement.

ACHETEZ UTILE ET RESPONSABLE
Si vous avez besoin d'un jean, optez  
pour un jean brut, non délavé.  
Préférez les matières naturelles et  
les vêtements porteurs d’écolabels.
Votre téléphone est défaillant ? Chaque 
achat doit être adapté aux usages. Préférez 
un téléphone avec des fonctionnalités  
qui vous sont utiles et écartez les solutions 
trop innovantes qui ne servent à rien.

NEUF OU D’OCCASION ?
Profitez des friperies ou du marché  
de la seconde main pour votre garde-robe. 
Votre téléphone vous lâche ? Optez pour  
un reconditionné. Il sera nettoyé, réinitialisé  
et contrôlé. En plus de faire des économies, 
vous ferez une bonne action. En 2020,  
la vente de 2,8 millions de téléphones  
reconditionnés a permis une économie  
de 229 000 tonnes de matières premières  
et 70 000 tonnes de CO2 évitées.

BICHONNEZ VOS OBJETS
Prenez soin de vos vêtements,  
privilégiez le lavage à basse température  
et faites des réparations.
Prévenez la casse de votre téléphone  
grâce à une coque ou un étui. Nettoyez-le  
régulièrement et éloignez-le des sources  
de chaleur. Ne le mettez pas en charge  
toute la nuit et désactivez les fonctionnalités 
énergivores qui ne sont pas utiles.

VOUS N’EN VOULEZ PLUS... 
Vous ne voulez plus porter ce pull bleu ?  
donnez-lui une seconde vie : don, troc,  
revente ou tri dans les bornes textiles.
Ne jetez pas un objet qui marche ou  
qui est comme neuf, donnez-le  
ou revendez-le. 
Il est HS ? Apportez-le en déchèterie  
ou en magasin : 80% des matériaux  
d’un smartphone sont recyclés.

  POURTANT, IL Y A 
  DES SOLUTIONS

vendus dans le monde en 2021. 
Les français remplacent  
leur téléphone portable  

tous les 2/3 ans en moyenne.

MILLIARDS DE 
SMARTPHONES

1.43

1 smartphone fait  
4 fois le tour du monde,  

de sa conception à sa vente.

LE TOUR DU MONDE
4x

1 smartphone récent est  
composé de 70 matériaux  

dont 50 métaux, rares  
(or, argent, tantale…),  

soit 2x plus qu’un téléphone  
ancienne génération.

200kg de matières excavées  
pour quelques grammes  

de minerais utilisés.
180 étapes sont nécessaires  

pour la fabrication des  
composants électriques.

MATÉRIAUX
70
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Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT

ENVIRONNEMENT

Stop aux 
lingettes dans 
les toilettes !
Les services de l’assainisse-
ment observent une recrudes-
cence des dysfonctionnements 
liés à la présence d’objets 
solides dans les canalisations.

En tête de liste :  
LES LINGETTES

En effet, certaines marques 
affichent les mentions 
"biodégradables" ou "peuvent 
être jetées dans les toilettes" 
mais comme les rouleaux  
de papier aquatube, ces pro-
duits causent des  problèmes 
avant d’être dégradés. Faites  
le test. Plongez une lingette 
dans un verre d’eau et atten-
dez... 6 mois, un an...  
Bien plus de temps en tout cas 
qu’il ne faut pour être trans-
portées jusqu’au grilles de 
filtrage des réseaux. En consé-
quence, les lingettes bouchent 
les réseaux et les pompes. 
Sans parler des risques  
de débordements chez vous  
et dans les milieux naturels.

Les interventions de plus  
en plus récurrentes dues  
aux lingettes impliquent  
une augmentation du coût  
d’exploitation des réseaux et 
participent à l’augmentation 
du prix de l’assainissement.  
Il faut être sur place pour en  
constater l’impact. Les agents 
des réseaux d’assainissement 
sont obligés de stopper  
les flux circulant dans les 
canalisations et enlèvent  
2 à 3 tonnes de déchets non 
dissous tous les 3 ou 4 jours 
dans les grilles de filtration.
Alors, ne jetez plus vos 
lingettes ou les rouleaux  
de papier dans les toilettes, 
mais dans vos ordures  
ménagères !

PRÉVENTION

La chenille  
processionnaire du pin

Comprendre le mode de vie et l'évolution des chenilles  
processionnaires pour mieux s'en protéger et ne pas se mettre  
en danger ou mettre en danger nos animaux domestiques.

Les chenilles processionnaires du pin naissent en été et vivent en colonies. 
À partir de novembre, elles construisent un nid pour l’hiver observable aux 
extrémités des branches. Entre février et avril, elles descendent de l’arbre pour 
s’enterrer et se transformer en chrysalide. Durant l’été, les papillons sortent 
de terre, s’accouplent, la femelle pond et tous deux meurent au bout de 24h. 

QUELS SONT LES RISQUES ?
•  Pour les humains : elles libérent, entre novembre et avril, des poils urticants 

qui provoquent des réactions chez les personnes allergiques (urticaire, 
troubles respiratoires, atteintes oculaires, choc anaphylactique…). La 
réaction allergique peut se faire en contact direct avec l’animal ou les nids, 
mais également en restant sous des arbres infestés.

•  Pour les animaux : le risque est élevé, surtout pour les jeunes chiens qui 
les reniflent et jouent avec. Les chenilles provoquent notamment des 
nécroses de la langue, imposant parfois une amputation de celle-ci dans 
les cas graves. 

COMMENT LUTTER CONTRE CES RISQUES ?
La Municipalité installe des sacs autour des troncs d’arbres afin de récupérer 
les chenilles lors de leur procession et éviter leur présence au sol. Une autre 
méthode consiste à supprimer les nids existants. Enfin, la diversification 
des essences d’arbres permet de freiner la propagation des chenilles, de 
même que les mesures favorables à divers prédateurs de la chenille comme 
certains oiseaux. La Commune a notamment installé une cinquantaine de 
nichoirs à petits passereaux ces dernières années.  

LES BONS GESTES À ADOPTER :
Ne pas toucher les chenilles, ni les nids, qu’ils soient en place ou 
tombés au sol. Faire très attention aux chiens notamment lors des 
processions et surveiller leur bouche. En cas d’hypersalivation et de 
langue qui présente des tuméfactions, emmener rapidement l’ani-
mal chez un vétérinaire. En cas de contact, rincer à l’eau, enlever  
soigneusement les vêtements en contact avec les chenilles.

Pour tous renseignements : 
01 69 46 81 41- centre-technique-municipal@sgdb91.com
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PARTICIPEZ
À L’AVENIR
DE LA RÉGION ÎLE-DE-FRANCE !

Consultez le dossier d’enquête publique
sur www.registre-numerique.fr/sdrif-e

Rencontrez la commission d’enquête publique 
à la salle Wansart le 14 mars 2024 de 14h à 17h

ENQUÊTE PUBLIQUE

Le SDRIF-E
Schéma Directeur de la Région Ile-de-France - Environnemental

RÉUNION PUBLIQUE SDRIF-E

JEUDI 29 FÉVRIER 2024
19H30 • FORUM DES IMAGES
2 RUE DU CINEMA - PARIS 1

À L'AGENDA

COMMISSION D’ENQUÊTE 
SDRIF-E À STE GEN'

JEUDI 14 MARS • 14H 
SALLE WANSART

POUR PARTICIPER À L’ENQUÊTE, 3 POSSIBILITÉS : 
•  Déposez vos observations sur le registre 

numérique en "flashant" le QR CODE >
•  Partagez vos observations par mail : 

sdrif-e@mail.registre-numerique.fr 
•  Déposez vos observations sur  

les registres papiers ouverts à cet effet sur les lieux d’enquête.  
Jusqu’au 16 mars, le dossier complet et un registre  
sont mis à disposition au service Urbanisme de la Ville.

Registre  
numérique

RETOUR SUR...

Balades et nature
Durant les vacances de Noël, 2 animations  

ont fait le bonheur des amoureux de la faune et de la flore.

À L'AGENDA

FÊTE DE LA NATURE 2024

SAMEDI 25 MAI
PISCINE D’EN FACE 

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE

PROJET
À COÛT
RÉDUIT

Le 27 décembre, l’Enracineuse a guidé les participants à travers 
le Bois des trous lors d’une "balade contée avec bâton amérin-
dien". Mystères de la forêt, découverte des arbres, ce voyage 
s’adressait à tous et était une invitation à l’émerveillement. Le 
7 janvier, plus de 35 participants équipés de jumelles se sont 
réunis lors d’une balade ornithologique à la vallée de l’Orge. 
Commentée par un intervenant de la Ligue pour la Protection 
des Oiseaux (LPO), cette balade a été l’occasion de découvrir 
les oiseaux présents sur la commune en hiver.

Si vous aussi, vous aimez la nature, une date à retenir : la fête 
de la Nature qui aura lieu le samedi 25 mai !                                                                

Pour tous renseignements :  
Service Aménagement et Développement Durable - dev-durable@sgdb91.com

Pour tous renseignements : Service Urbanisme - Bâtiment Marc Sangnier 
4 rue Marc Sangnier - 01 69 46 81 90 - urbanisme@sgdb91.com

Le Schéma Directeur de la Région Ile-de-France (SDRIF) est un document 
d’urbanisme qui a pour objectif de réglementer l’utilisation du sol en Île-
de-France. Le Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT) de Cœur d’Essonne  
Agglomération doit être compatible avec le SDRIF-E et le PLU, établi à 
l’échelle de la Ville, compatible avec le SCOT. 

Depuis le 1er février et jusqu’au 16 mars, le SDRIF-E fait l’objet d’une enquête 
publique ayant pour objet d'informer et de faire participer le public. Au cours 
de cette période, vous êtes invités à consulter et faire vos observations quant 
aux orientations de ce document stratégique. Celles-ci seront prises en 
considération par la Région Ile-de-France, responsable du SDRIF-E. 

Afin de présenter le projet de SDRIF-E et de répondre aux questions, une  
réunion publique se tiendra, sous l’égide de la Commission d’enquête, le  
jeudi 29 février 2024 de 19h30 à 22h30 au Forum des Images à Paris.

La commission d’enquête sera présente également à la salle Wansart le jeudi 
14 mars de 14h à 17h pour répondre aux questions des Génovéfains. 

Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT
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FOCUS SUR...

Un grand show en juin  
pour les enfants d’Aubel

Rien n’entame la joie des CM1 et CM2 de l’école Aubel  
cet après-midi d’hiver. Dans la cour de l’école, ils chantent en 
anglais, en italien et français, dansent, suivent la chorégraphie 
de leurs deux maîtresses.

APPEL AUX DONS

Mini-entreprise 
de réparation 
de vélos  
au collège  
Paul Éluard

Ste Gen’
ENGAGÉE POUR  
L'ENVIRONNEMENT

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE

PROJET
EN
COURS

+ D’INFOS  
sur les dons

PROJET
EN
COURS

Développer  
le goût de l’en-
trepreneuriat  
et l’esprit 
d’initiative, voilà 
quelques-uns 
des objectifs 
proposés par 
l’association  
"Entreprendre 

pour apprendre" aux  
collégiens de Paul Éluard. 

Depuis septembre, deux 
heures par semaine, 15 élèves 
travaillent à la création de leur 
mini-entreprise. Organisés  
en pôles de travail (communi-
cation, financement, réparation 
et coordination), ces collégiens 
définissent leurs objectifs,  
les moyens pour les atteindre, 
prennent des décisions,  
partagent leurs connaissances 
et apprennent ensemble.

Déjà au 1er décembre,  
les collégiens avaient choisi  
le nom de leur entreprise :  
"GreenBiker". Les jeunes  
patrons sont maintenant à  
la recherche d’investisseurs 
pour acheter du matériel.  
C’est la raison pour laquelle 
ils font appel à vous pour les 
aider à financer leur projet. 
Au mois de mars prochain, 
vous pourrez apporter votre 
vélo au collège, le jeudi de 15h 
à 17h, pour le faire réparer  
ou l'entretenir, moyennant  
une petite contribution.  
Les bénéfices récoltés seront 
reversés à une association.

La cinquantaine d’élèves de Sandrine Lelong et Marie-Laure 
Nespoulous, coachés au chant par Alienor Guido du centre 
artistique Rudolf Noureev, préparent depuis la rentrée un 
spectacle qu’ils donneront au mois de juin à la salle Gérard 
Philipe. « Nous serons seuls sur scène, avec nos costumes 
achetés grâce à la vente de gâteaux et nous travaillons 

d’arrache-pied pour être prêts. » expliquent les enfants. 
Le thème du spectacle porte sur les années 80 : une dizaine de chansons 
choisies sert de trame à une histoire. Au programme "Les démons de minuit", 
"Radio stars" ou encore "Sara perche ti amo". Au-delà du traditionnel spectacle 
de fin d’année, ce show permet aux écoliers de travailler leur expression orale, 
d’appréhender des langues étrangères, de mieux se coordonner, d’être solidaires 
et surtout leur donne un objectif commun « avec le travail que l’on fournit nous 
serons prêts pour le grand show ! ». Rendez-vous au mois de juin ! 

©Mathilde Marques
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Changement des modalités d’accueil
ACTIVITÉS PÉRI ET EXTRA SCOLAIRES

La citoyenneté et l’engagement 
au cœur de l’enseignement !

COLLÈGE PAUL ÉLUARD

L’année s’annonce riche pour les collégiens de Paul Éluard.  
En plus de la création d’une mini entreprise de réparation de vélos 
(voir l'article à gauche), de la plantation d’arbres et de l’accueil 
d’enfants de l’IME Notre École, l’établissement a lancé  
de nombreux projets mobilisateurs. 

Depuis le 1er janvier 2024, les modalités de réservation et d’annulation des activités  
péri et extra scolaires ont évolué. La mise à jour est disponible sur l'espace famille.

Un tapis  
à histoire 
réalisé par  
les assistantes 
maternelles

INITIATIVE

Durant 4 samedis, répartis 
sur les mois d’octobre et 
novembre, 14 assistantes 
maternelles des relais petite 
enfance se sont mobilisées 
pour imaginer et coudre un 
tapis à histoire à destination 
des enfants de l’ensemble 
des structures petite enfance. 
Cette initiative portée par  
Catherine Thuillier Dizabo  
et Valérie Spiro, deux anima-
trices de la Ville, avait plu-
sieurs buts expliquent-elles :  
"rompre l’isolement de ces 
professionnelles, les faire 
monter en compétences 
et permettre des temps 
d’échanges précieux".  
Une très belle idée.
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Pour les vacances et le mercredi, 3 formules sont désormais proposées :
 • Matin avec repas (7h30 - 14h) ;
 • Après-midi sans repas (14h - 19h) ;
 • Journée avec repas (7h30 - 19h).
Les réservations et annulations peuvent uniquement s'effectuer jusqu'à 8 jours avant la date désirée au tarif normal. Pour le 
temps périscolaire (matin, midi ou soir) : les réservations ou annulations peuvent s'effectuer jusqu'à la veille, à minuit. Sans 
réservation préalable, l’enfant ne pourra être accepté qu'en cas d’urgence et une majoration de 50% sera appliquée. 

Tous les élèves peuvent travailler, cette année, dans un nouveau fab lab au collège. 
En effet, l’ensemble des 6èmes de Paul Eluard collaborent au sein du fab lab de l’école 
d’ingénieurs CentraleSupélec autour de la thématique "construire la ville du futur". 
De quoi suciter des vocations…
De plus, les élèves élus au Conseil de Vie Collégienne de Paul Éluard, Jean Macé, 
Jules Ferry mais également Boileau et Jean Moulin de Saint-Michel-sur-Orge se 
sont engagés à participer au prix Ilan Halimi. Une exposition collective sur les  
25 discriminations identifiées sera visible à la médiathèque Olivier Léonhardt à 
partir du vendredi 9 février. 
Enfin, les élèves se sont inscrits au concours national scolaire sur la colonisation 
et la guerre d’Algérie. Ce concours, organisé par l’Association des Professeurs 
d’Histoire-Géographie (APHG), donne la parole aux acteurs de ce conflit, sous forme 
de vidéo. 
Comme l’explique Éric Ephritikhine, le principal, « à travers nos actions de solidarité, 
de travail sur les discriminations, de participation au prix Ilan Halimi et au concours 
sur la guerre d'Algérie nous travaillons sur le vivre ensemble intergénérationel ». 

Réparation de vélos et plantation d'arbres, entres autres, pour les collégiens d'Éluard.

Pour tous renseignements : Service Enfance-Scolaire - Mairie Annexe, rue Emile Kahn - 01 69 46 80 67 / 77 / 78 / 79 - enfance-scolaire@sgdb91.com
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Les enfants d'Aubel aux couleurs du Périgord présentent leurs plats au jury.

Tous les enfants ont été récompensés 
 pour leur travail !

RETOUR EN IMAGES...

Le concours Top Chef !
La 3ème édition du concours Top Chef, 100% génovéfain,  

s’est déroulée le 13 décembre à l’Hôtel de Ville. 32 enfants,  
scolarisés en CE2, CM1 et CM2, se sont affrontés dans  
une "compétition" culinaire pour laquelle ils se sont  
entraînés avec beaucoup d’application dans leurs centres  
de loisirs respectifs.

Pour cette 3ème édition, le thème choisi par les organisa-
teurs a transporté nos cuisiniers en herbe aux 4 coins de 
la France. Chacun des 4 accueils de loisirs élémentaires 
s’est vu attribuer une région bien précise : l’Aquitaine, 
pour Louis Pergaud • L’Île-de-France, pour le château du 
parc Pierre • Le Périgord, pour Aubel • La Bretagne, pour 
le Plateau.

Le jour J, en salle du miroir, nos 32 mini-chefs ont concocté,  
en équipes, un plat salé et un plat sucré. Après un passage 
devant le jury, au terme des dégustations, pas de perdants !  

Chaque équipe a remporté l’un des 4 prix en jeu, récompensant la présen-
tation des plats, le menu et la tenue des cuisiniers, le goût du plat salé et 
le goût du plat sucré. Bravo les enfants !   

PROJET
RÉALISÉ

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE
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RETOUR EN IMAGES...

Remise de diplômes  
pour les lycéens d'Einstein

Samedi 2 décembre dernier a eu lieu la cérémonie  
de mise à l’honneur des bacheliers et des élèves  
ayant obtenu leur baccalauréat général, baccalauréat  
STMG et BTS CI (Commerce International).

Un très beau moment pour plus de 260 élèves et leur famille présents à la 
salle Gérard Philipe qui se sont vu remettre leur diplôme par Frédéric Petitta, 
Maire de Sainte-Geneviève-des-Bois et Olivier Corzani, Maire de Fleury- 
Mérogis. Une nouvelle fois, la Ville félicite l’ensemble des diplômés 2023 et  
remercie l’équipe éducative, les professeurs, ainsi que les équipes  
administrative et technique du lycée qui accompagnent les élèves et les  
soutiennent chaque année. 

Des parents, fiers de leurs enfants !

Figure emblématique  
de la Ville, le lycée Einstein 
fêtera son 50ème anniversaire 
le 2 avril 2024.

Vous êtes un(e) ancien(ne) 
élève, un(e) ancien(ne)  
professeur(e) ou vous avez 
travaillé au lycée ? L’équipe  
de pilotage qui travaille sur 
cet anniversaire collecte  
vos archives afin de faire de 
cette fête un grand moment 
de partage de souvenirs : 
partagez vos anecdotes,  
vos photos, vos films  
ou vos témoignages  
à l’adresse suivante :  
einsteinfeteses50ans 
@gmail.com

N’oubliez pas d’indiquer vos  
coordonnées afin que l’équipe 
puisse vous recontacter. 

Merci pour votre contribution  
et rendez-vous le 2 avril 2024.

Le lycée Einstein 
fête ses 50 ans

AVIS DE RECHERCHE

MARDI 2 AVRIL 2024 
Lycée Einstein
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RETOUR EN IMAGES...

Le bus de Noël,  
mission accomplie !

PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE

La traditionnelle collecte génovéfaine de jouets  
s’est tenue sur 2 après-midis de décembre. Le bus  
mis à disposition par Transdev/IDF Mobilités a été pris  
d’assaut notamment lors du marché de Noël au parc Neruda.  
Très nombreux sont les habitants qui se sont prêtés  
au jeu du dépôt solidaire de jouets.

Après ces jours de collecte, les petits lutins du Conseil 
Municipal des Enfants ont prêté main forte au Père Noël 
en triant les 400 jouets offerts.

Cette année, ce sont 4 associations qui ont bénéficié de 
la collecte : Espoir Aide et Actions • la Croix Rouge • ACA-
FI (Association Culturelle d’Amitié Français Immigrés) • 
l’Escale (épicerie sociale et solidaire).

Les dons ont été remis aux associations quelques jours 
avant Noël, en présence de Frédéric Petitta, d’Yvan Joyau 
notre partenaire Transdev/IDF Mobilités et de Cécile 
Gataleta, coordinatrice de l’Escale et représentante du 
CCAS. Chaque association a ensuite procédé à la distri-
bution auprès des enfants, contribuant ainsi à ce que la 
magie de Noël soit la même pour tous. Merci à tous les 
généreux donateurs ! 

Attention ! Distribution en cours...

PROJET
RÉALISÉ

PROJET
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RESPONSABLE

PROJET
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Mars Bleu, c’est la campagne 
de dépistage du cancer co-
lorectal. En Essonne, le taux  
de participation au dépistage 
est seulement de 34%. Pour-
tant simple, fiable et rapide,  
ce test est à faire chez soi, tous 
les 2 ans pour les hommes  
et les femmes de 50 à 74 ans. 
Grâce à ce test, on peut repérer 
un polype avant qu'il n'évolue. 
Un diagnostic précoce permet 
de guérir 9 cancers sur 10.

Cette année encore, Le CCAS 
et le Pôle santé de la Ville 
s’engagent. Outre les ateliers 
de prévention organisés par la 
Ligue contre le cancer au sein 
des locaux de l’épicerie sociale, 
la 2ème édition de la "marche 
bleue" aura lieu le samedi  
30 mars. Gratuite et ouverte  
à tous, rendez-vous à 10h  
sur le parking du parc de 
l’Orge, en tenue bleue.  
Une collation sera offerte.

Au sein du village santé, des 
professionnels animeront des 
stands de prévention avec dis-
tribution de kits gratuits.Seront 
présents le Centre Régional de 
Coordination des Dépistages 
des cancers en Île-de-France 
(CRCDC-IDF), la Communauté 
Professionnelle Territoriale de 
Santé (CPTS du Val d’Orge), la 
CPAM de l’Essonne, le Conseil 
des Sages et des pharmaciens 
de la ville.

Pour recevoir votre invitation, 
consultez votre compte Ameli 
ou contactez la CPAM au 3646.

Pour plus d'informations  
sur votre suivi, contactez  
le centre de dépistage  
des cancers d'IDF au numéro 
vert gratuit : 0800 73 24 25.

Mars Bleu, 
pour lutter 
contre le cancer 
colorectal !

SANTÉ

SAMEDI 30 MARS 
10H • PARKING  
DU PARC DE L’ORGE

Le sport sur ordonnance
DISPOSITIF D'ACCOMPAGNEMENT SANTÉ

Dans le cadre d’un partenariat entre la communauté  
pluriprofessionnelle territoriale de santé du Val d’Orge (CPTS)  
et la Ville, le sport sur ordonnance s’installe à Ste Gen'. 

Avec la fédération française d’éducation physique et de 
gymnastique volontaire (EPGV), des séances sportives sont 
encadrées par un animateur formé qui accueille des patients 
munis d’une prescription médicale pour y participer. Le sport 
sur ordonnance a pour ambition de promouvoir la pratique du 

sport et la lutte contre la sédentarité. Elle s’adresse aux patients en ALD 
(affection de longue durée), avec des maladies chroniques ou en surpoids, 
qui se sont éloignés de l’activité physique. 
Le pack sport santé, qui dure 3 mois, comprend pour chaque patient :

PROJET
EN
COURS

Le cancer colorectal  
(un des plus fréquents  
en France) se développe 
lentement. La tumeur, 
appelée polype, apparaît 
sur la paroi interne du côlon 
et du rectum. L’évolution 
d’un polype en cancer peut 
durer une dizaine d’années. 
La détection précoce d'un 
cancer ou d'une lésion pré-
cancéreuse augmente les 
chances de guérison.

LE CANCER COLORECTAL

Au terme des 3 mois, les patients sont orientés vers les clubs et associations 
existants sur le territoire de la CPTS en fonction de leurs souhaits, de leur 
capacité physique et de leur niveau d’autonomie sportive. 

Pour tous renseignements : merci de vous rapprocher  
de votre médecin généraliste, prescripteur du sport sur ordonnance.

UN BILAN  
INITIAL  

D’ÉVALUATION 
de ses capacités  

physiques,  
permettant ainsi  
d’individualiser  

les exercices  
proposés.

2 SÉANCES PAR SEMAINE 
Une intérieure à André Malraux, une extérieure 

au bord de l’Orge, toutes deux encadrées  
par un coach formé à l’Activité Physique 
Adaptée (APA), de la fédération française 
d’EPGV. Une 3ème séance en autonomie  

est effectuée par le patient. Les cours sont 
proposés à des heures compatibles  

avec une activité professionnelle.

UN BILAN  
FINAL 

pour évaluer les  
capacités physiques  

à 3 mois et de 
l’autonomie acquise  

du patient.



ACTIVITÉS DES

SENIORS
FÉVRIER - JUILLET 2024

BULLETIN DE PRÉINSCRIPTION OBLIGATOIRE

LES ACTIVITÉS DES SENIORS

Nom :  .......................................................................................  

Prénom :  ..................................................................................

Nom (conjoint) :  ......................................................................  

Prénom (conjoint) :  .................................................................

Adresse :  .................................................................................

..................................................................................................

91700 Sainte-Geneviève-des-Bois

Téléphone :  .............................................................................  

Portable :..................................................................................

Mail :  ...................................... @ .............................................

Bulletin de pré-inscription à joindre à mon (mes) 
règlement(s) par chèque à l'ordre de régie des  
retraités et à déposer dans la boîte aux lettres  
de la mairie ou par courrier à : pôle senior •  
Mairie annexe • rue Emile Kahn •  
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois

THÉÂTRE LE DUPLEX 
DIMANCHE 24 MARS 

15h au théâtre de Paris 
Tarif : 48€ (comprenant le transport aller-retour 
avec ramassage sur la Ville et le spectacle).
Les Berger habitent au sixième et dernier étage d’un 
immeuble Parisien. Ils s’y sentent bien, tellement 
bien qu’ils aimeraient agrandir leur espace et rêvent 
de récupérer l’appartement des Tissandier, leurs 
sympathiques voisins et amis du cinquième afin 
de se créer un joli duplex. Mais les Tissandier sont 
heureux dans leur appartement et ne comptent pas 
déménager. Comment faire alors ? Il ne reste aux 
Berger qu’une seule alternative : utiliser tous les 
moyens possibles pour arriver à leur fin !
Pré-inscription obligatoire.

JOURNÉE AU CHATEAU  
DE CHANTILLY 
VENDREDI 26 AVRIL 

Avec déjeuner 
Tarif : 79€ (comprenant la visite du château et 
du musée du cheval, déjeuner et démonstration 
équestre en plus du transport aller-retour en car)
Pré-inscription obligatoire.

LE MUSÉE VIENT À NOUS 
Observons en détail les grands faits historiques
LUNDI 4 MARS 

À 14h à la salle du Miroir 
Rue Emile Kahn, derrière l’Hôtel de Ville 
Découvrons ensemble en quelques chefs d’œuvres, 
comment les peintres illustrent de grands mo-
ments d'histoire en peinture.
Entrée libre.

CONCOURS DE BELOTE
JEUDI 7 MARS 

À 14h à la salle du Champ de Foire 
Rue Léo Lagrange 
Tarif génovéfains : 5€ • Tarif hors commune : 10€  
Avec goûter. Nombre de places limité à 80 per-
sonnes, les Génovéfains restants prioritaire.  
Pré-inscription obligatoire.

BALS 

VENDREDIS 16 FÉVRIER (CARNAVAL), 
15 MARS ET 19 AVRIL 

De 14h à 18h à la salle du Champ de Foire 
Rue Léo Lagrange, accueil dès 13h30 
Tarif : 8€ genovéfains (sur présentation de la carte 
d'activités du pôle Senior ou justificatif domicile)  
10€ hors commune. 
Règlement sur place, pas de pré-inscription.

REPAS DE L’AMITIÉ 
MERCREDIS 6 MARS ET 3 JUILLET 

Dès 12h à la salle Gérard Philipe 
Accueil à partir de 11h30 
Tarif : 6,60€ 
Inscription obligatoire. 

LOTO
JEUDI 6 JUIN 

De 14h30 à 17h à la salle du Champ de Foire 
Rue Léo Lagrange, accueil dès 14h à 14h30 
Tarifs génovéfains : 3€ les 3 cartons • 5€ les 6 
cartons • Tarifs hors commune : 6€ les 3 cartons • 
10€ les 6 cartons.  
Inscription obligatoire. 

CINESENIOR 
LE 2ÈME MARDI DE CHAQUE MOIS 

À 14h au cinéma les 4 Perrays. 
Plus besoin de s’inscrire à l’avance, il suffira de se 
présenter au cinéma avec la carte du pôle Senior 
ou un justificatif de domicile. Un email est envoyé 
à tous les retraités quelques jours avant la séance 
afin de leur annoncer le film. Les personnes n’ayant 
pas d’adresse email peuvent appeler le pôle Senior 
au 01 69 46 80 45 afin de connaitre le titre du film. 
Tarif : 4€ (à régler sur place).

THÉÂTRE LE DUPLEX 
DIMANCHE 24 MARS 
Participants 1 2 

JOURNÉE AU CHATEAU DE CHANTILLY
VENDREDI 26 AVRIL 
Participants 1 2 

CONCOURS DE BELOTE
JEUDI 7 MARS 
Participants 1 2

REPAS DE L’AMITIÉ 
MERCREDI 6 MARS   
Participants 1 2

MERCREDI 3 JUILLET
Participants 1 2

LOTO
JEUDI 6 JUIN 
Participants 1 2

"LES VOIX DU CŒUR"  
Participants 1 2

©Teodor Lazarev

Règlement par chèque à l’ordre de la régie des retraités  
à joindre au coupon, en espèces ou CB sur RDV  
au pôle senior si votre inscription est retenue. 

LES VOIX DU CŒUR  
UN PROJET MUSICAL  
INTERGENERATIONNEL 

Si vous aimez la musique, la poésie,  
la littérature, lire ou chanter et partager  
vos connaissances avec les plus jeunes,  
les "voix du chœur" sont faites pour vous. 

Organisé en 14 séances de 1h30 à partir  
de fin février avec des élèves de CM1  
de l’école Youri Gagarine, le projet "les voix 
du chœur" s’articule autour du partage  
et de la transmission par voix musicales  
ou narratives : créer un texte à chanter,  
lire une histoire, chanter ensemble, tout  
est possible. Et si tout se passe bien, la  
réalisation d’un livret intergénérationnel 
sonore ou d'une vidéo regroupant les  
créations, lectures ou chants produits  
par "les voix du chœur" pourrait même  
voir le jour. Pour le bouquet final : un  
spectacle familial est prévu en juin 2024. 

Si vous êtes intéressés, renvoyez  
le coupon joint ou contactez le pôle senior. 

Toutes les séances sont GRATUITES.

LE GUIDE DES SÉJOURS SENIORS 2024 EST SORTI !  
ÉGALEMENT DISPONIBLE EN MAIRIE ANNEXE

|| FAIRE VIVRE LA FRATERNITÉ ||



RETOUR EN IMAGES...

Les vœux aux seniors

PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE

Nos seniors génovéfains ont retrouvé le chemin  
de la salle Gérard Philipe à l’occasion des vœux  
du Maire et de la Municipalité aux retraités. 

Les festivités ont commencé le mercredi 17 janvier 
par un déjeuner dansant animé par l’orchestre et les 
danseurs de Pascal de Smet. Madison, tango, paso doble 
et cha-cha-cha étaient au programme le vendredi 19 à 
l’occasion d’un dîner dansant. Une soirée placée sous 
le signe de la bonne humeur et de la fête ! Le mercredi  
24 janvier, la salle Gérard Philipe a de nouveau ouvert 
ses portes pour un déjeuner spectacle : une animation 
cabaret "Voyage Voyage" venue agrémenter le repas. Un 
joli tour du monde. Et comme toutes les bonnes choses 

ont une fin, le mois de janvier et ses festivités se sont terminés par 
un après-midi spectacle, une comédie musicale, samedi 27 janvier, 
renouvelée en soirée pour tous les bénévoles génovéfains.  

Un discours de Michèle Bouchon, adjointe à l'accompagnement des seniors et de M. le Maire sous le signe de la solidarité envers nos anciens.

Les étudiants du lycée Einstein ont accompagné ces festivités en faisant le service en salle.

PROJET
RÉALISÉ

PROJET
À COÛT
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|| FAIRE VIVRE LA FRATERNITÉ ||

Une nouvelle directrice pour 
la résidence Albert Perrissin

BIEN VIEILLIR À STE GEN'

Arrivée en septembre Christèle Rocca entend poursuivre  
le travail entamé par l’ancienne direction : mettre du soleil  
dans la résidence et porter haut les valeurs d’un service public 
toujours plus proche des ainés. 

Permettre aux personnes âgées de vieillir ensemble tout en gardant leur  
autonomie, voilà la philosophie de cet établissement géré par le CCAS. « Nous 
nous adressons aux personnes qui ne peuvent ou ne souhaitent plus vivre 
chez elles mais qui n’ont pas envie d’aller en EPAHD. »
« La résidence se divise entre appartements privés et espaces communs »,  
explique la nouvelle directrice. « Elle dispose de 67 studios et trois F2. 
Quelques appartements ont été attribués aux familles ukrainiennes réfugiées 
et accueillies par la Ville. » Christèle Rocca détaille : « Chaque appartement est 
aménagé avec un frigo, une gazinière et une salle de douche. Les résidents 
amènent ensuite leurs affaires personnelles afin de recréer leur univers. L’idée 
est de leur permettre de garder leur autonomie le plus longtemps possible. 
Nos retraités peuvent cuisiner chez eux ou se faire livrer des repas par la Cuisine 
Centrale. » La résidence est gardée 24 heures sur 24 par deux gardiennes qui 
se succèdent à tour de rôle.
Il reste quelques appartements à louer, si vous ou votre famille êtes intéres-
sés, rapprochez-vous de la résidence Perrissin pour monter votre dossier. 

Résidence autonomie Albert Perrissin  
24 avenue de la liberté - 01 60 15 48 16

©Mathilde Marques

Bienvenue à Perissin !

Christèle Rocca au centre  
et son équipe, de gauche à droite :  
Rita, Valérie, Isabelle, Betty.
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Des animations régulières  
pour rompre l'isolement

Activité loto avec le CCAS. L'espace commun de la résidence.

Ateliers de jardinage intergénérationels.

Le lien social est une priorité dans la résidence autonomie  
Albert Perrissin. Chaque semaine Isabelle, animatrice depuis 
2018, propose des activités ; la séance cinéma, des ateliers 
mémoire, des cours de gym, des ateliers floraux ou pâtissiers 
et la présence d'une esthéticienne manucure qui offre ses  
services. Cerise sur le gâteau, certains résidents peuvent partir 
en vacances une semaine par an avec notre animatrice Nathalie, 
l’assistante du pôle social et des bénéficiaires du CCAS. Cette 
année, en septembre, ils ont pu visiter Romorantin. D’autres ont 
pu également, toujours en collaboration avec le CCAS, participer 
à des sorties à Trouville ou à Chamarande.
La lutte contre l’isolement faisant partie des missions des 
équipes de la résidence, Noël a été fêté dignement avec un goû-
ter commun. L’ouverture au monde extérieur est aussi une arme 
anti-solitude ; voilà pourquoi le 6 décembre dernier, des lycéens 
de Langevin sont venus présenter à leurs ainés les interviews 
qu’ils ont réalisées avec eux sur le thème "Racontez-moi votre 
histoire". Christèle insiste : « C’est un travail d’équipe, de Valérie 
à la comptabilité à Betty en charge de la propreté en passant 
par notre secrétaire Christelle, nos gardiennes et animatrice, 
tous participent au bien-être de nos résidents. Certains, comme  
Daniel, du haut de ses 77 ans, entretiennent les parterres de 
fleurs et font pousser des tomates pour tout le monde. » 
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|| VIVRE ENSEMBLE ET FAIRE ENSEMBLE  ||

L'accueil d'Éric Braive et des élus de l'Agglo à l'entrée de la salle Gérard Philipe.

Les élus de Cœur d'Essonne Agglomération sur scène avec leur Président, Éric Braive.

J’ai acheté un panier  
à 20€ pour les Restos  

du Cœur. Je trouve que  
c’est une belle initiative  

de l’Agglo et cela raisonne 
fortement en ces temps  
de manifestations des  

agriculteurs. Il faut  
privilégier les produits  

locaux et les circuits courts 
comme la Ferme de l’Envol.  
Cœur d’Essonne porte bien  

son nom ce soir !

ROMUALD

+ D’INFOS SUR  
LES RESTOS DU CŒUR.
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RETOUR EN IMAGES...

Cérémonie solidaire  
des vœux de Cœur 
d'Essonne Agglomération

Dons aux Restos du Cœur pendant toute la soirée.

La salle Gérard Philipe décorée pour l'occasion.

Une cérémonie des vœux sous le signe  
de la solidarité et le cœur sur la main !

« C’est une belle idée ! » s’enthousiasme Franck, chéquier 
en mains. La belle idée est de placer la cérémonie des 
vœux de Cœur d’Essonne sous le signe de la solidarité. 
Ce lundi 29 janvier, chacun est invité à acheter un panier 
repas concocté par la Ferme de l’Envol pour 5, 10 ou 20€ 

distribués ensuite aux Restos du Cœur du territoire. La salle Gérard  
Philipe avait des allures de ferme avec des bottes de foin sur scène, des 
cagettes en bois disséminées un peu partout et ses carottes pleines de 
terre. Derrière le comptoir du hall d’accueil une dizaine de personnes 
s’affairent à encaisser les dons. Ils sont membres de la ferme de  
l’Envol et des Paniers de Longpont et bien entendu bénévoles aux  
Restos du Cœur comme Corinne Taillibert, référente pour le département : 
« Nous récupérerons une tonne de marchandises demain matin soit  
500 paniers et les livrerons dans nos 15 centres. Distribuer des produits 
de cette qualité c’est très rare, c’est une magnifique opération. Nous en 
avons cruellement besoin, nos 600 bénévoles de l’Essonne ont distribué 
2 millions de repas en 2023 ! » Eric Braive, le président de Cœur  
d’Essonne a défendu lors de ses vœux « Une écologie humaniste et non 
punitive.» La preuve par l’exemple !  

PROJET
ÉCO
RESPONSABLE
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TENNIS 

39ème édition  
du tournoi  
TIM Essonne 

ÇA SE PASSE AU LYCÉE EINSTEIN...

Une section sportive  
scolaire football citoyenne !

C’est en 2017 que Sandrine Marmonier, professeur d’EPS  
à Einstein crée une section sportive scolaire football féminin.

JUSQU'AU 25 FÉVRIER 
COMITÉ ESSONNE TENNIS
33 AVENUE J. DUCLOS

Comité départemental  
de l’Essonne de Tennis
33 Avenue Jacques Duclos 
01 69 46 61 20
01 69 46 61 31

Ce tournoi de tennis interna-
tional réservé aux moins  
de 14 ans se déroule jusqu'au 
25 février au Comité  
de l’Essonne de Tennis.

Un tournoi légendaire qui a 
déjà vu les participations des 
jeunes Roger Federer (1994), 
de Rafael Nadal (1999),  
Richard Gasquet (1998)  
ou les débuts prometteurs  
de Stefano Tsitsipas en 2012 
ou Simona Halep en 2004. 

Depuis sa création en 1983,  
le TIM Essonne s’est imposé 
comme l’un des grands  
tournois internationaux  
réservés au moins de 14 ans. 
Qui pour succéder à Ksenia 
Efremova chez les filles  
et Alexey Frolov chez les  
garçons, deux derniers  
vainqueurs en 2023 ? 

ENTRÉE GRATUITE jusqu'au  
23 février et à 2€ les 24  
et 25 février (finales à partir  
de 13h30).

Retransmissions des matchs  
en direct sur le site internet 
https://www.tim91.com

Elles sont 8 lycéennes à tenter l’aventure la première année et 32 élèves 
dont 15 lycéens depuis l’ouverture aux garçons en 2022. Les journées sont 
longues pour nos champions avec un rythme intense entre travail scolaire 
et heures d’entraînement : 3h de section sportive au lycée en plus de leurs 
entraînements en club et 3h d'association sportive futsal. 

Le but n’est pas seulement de former des professionnels mais aussi de se 
servir du foot pour muscler leur citoyenneté et leur CV. En effet ces élèves 
ont décroché de nombreux diplômes en intégrant la section : jeune officiel 
arbitre, jeune officiel coach, jeune officiel organisateur, modules d'entraî-
neur U9 et U11. 

Un partenariat a aussi été mis en place, cette année, avec le Comité de 
l'Essonne de Tennis pour effectuer des tremplins citoyens. Cette année les 
élèves travaillent sur un projet de classe autour du handicap (participa-
tion au téléthon, actions avec le Comité départemental handisport, tennis 
fauteuil avec le comité en mars 2024). Bien dans ses baskets et bien dans 
la société, voilà le crédo de cette section foot qui recrute pour la rentrée 
prochaine. Inscription d'ici le vendredi 15 mars 2024 et tests physiques le 
mercredi 24 avril (convocation en fonction des dossiers scolaires). 

Pour tous renseignements : www.lyc-einstein-ste-genevieve.ac-versailles.fr

Alicia,  
16 ans en 1ère STMG

« J’ai intégré la section foot dès mon entrée au  
lycée. Cela m’a permis de m’ouvrir aux autres, de 
vaincre ma timidité. Depuis un an je suis plus struc-
turée, mes notes ont grimpé, j’ai passé de nombreux 
diplômes d’entraineur, effectué mon tremplin 
citoyen au club de tennis... Là-bas, j’ai pu encadrer 
des sourds et malentendants. C’est un handicap 
dont  je souffre aussi et cela m’a permis de mieux 
l’appréhender. La section foot, c’est positif pour 
ParcourSup et elle m’a réellement épanouie, il faut 
la faire connaître aux autres élèves ! »

Ouaiss,  
16 ans en 1ère générale

« Je suis très fier de faire partie de la première  
génération de garçons intégrés à la section. À mon 
arrivée, Mme Marmonier m’a expliqué les exigences 
de résultats scolaires et m’a poussé à devenir  
entraîneur et éducateur au club de foot de Ste Gen’. 
Encadrer les plus jeunes m’a donné une nouvelle 
mentalité. J’adore aider les plus jeunes, avoir des 
responsabilités et progresser. Mon travail scolaire 
s’en ressent, je travaille mieux. J’acquiers beaucoup 
d’expérience qui me servira dans mon futur travail 
de prof de sport ou d’entraîneur. »
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PLUS DE PHOTOS EN 
"FLASHANT" LE QR CODE

Ce format de tournoi  
est intéressant. En 2 heures  

le public assiste à 10 combats 
mixtes de différentes  

catégories. C’est très rythmé ! 
Aussi, je suis fier de mon club. 

Il très performant. Tous les 
combattants qui ont participé 
sont issus uniquement du club  

de la Ville. En demi-finale,  
nous gagnons contre un club 
qui a fait venir 4 champions 
extérieurs. En finale, nous  

perdons contre Nice qui est 
une réunion de deux clubs 

niçois et un club monégasque 
avec 4 judokas étrangers ! 

Nous pouvons être fiers  
de nous. Un grand merci  

au public génovéfain !

VINCENT LIMARE
JUDOKA

RETOUR EN IMAGES...

SGS judo vice-champion 
de France pour sa 1ère 
participation à la Judo  
Pro League!
Après s’être qualifié pour les quarts de finale en sortant victorieux de 
la Poule A, SGS Judo s’est débarrassé du dojo nantais en quart de finale 
par 8 victoires à 1, le 28 novembre dernier à domicile. Place ensuite 
aux demi-finales, le 6 janvier, contre le club de l’ES Blanc Mesnil judo. 
Notre club s’en est sorti par 3 victoires à 2 grâce aux victoires de Léa 
Fontaine, Marven Bamana-Kibiti et Maryline Louis-Sydney. La finale se  
jouait dans la foulée et voyait notre club affronter Judo Nice métropole 
renforcé par 4 judokas étrangers. Malgré la victoire de Lucie Dupin, 
notre club s’est incliné 2 à 1. Un magnifique parcours qui a donné une 
magnifique image du club de la Ville et de ses supporters !
Pascal Renault, Président du club : « Ce parcours a resserré un peu 
plus les liens entre les judokas. Nous ne sommes que vice-champion 
de France mais champion de France sans conteste des supporters. 
La présence à domicile de près de 500 personnes en délire à chaque 
réception a été exceptionnel. Un grand merci à la Ville qui a mis des 
navettes à disposition afin que les supporters puissent se rendre sur 
les lieux de la finale et qui nous a aidés au quotidien pour l’organisa-
tion. Nous sommes fiers de ce résultat car contrairement aux autres 
clubs engagés, chaque judoka est un membre permanent. C’est donc 
un parcours 100% SGS et nous avons tenu nos engagements à  
savoir d’associer le maximum de compétiteurs (40 au total) afin que tous 
puissent vivre cette expérience : ce n’est pas rien ! »  
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COLLECTE DE PROTECTIONS 
HYGIÉNIQUES

VENDREDI 8 MARS  
TOUTE LA JOURNÉE  
CARREFOUR STE GENEVIÈVE

À L'AGENDA

LA BAJON
EXTRATERRIENNE

SAMEDI 16 MARS 
20H30 
SALLE GÉRARD PHILIPE

EXPOSITION
SOFIA DOUDINE

DU 8 MARS AU 20 MAI 
PARC PABLO NERUDA

Journée internationale  
des droits des femmes

FOCUS SUR LE 8 MARS

Le 8 mars, c’est la Journée internationale des droits  
des femmes. C’est une journée mondiale qui célébre  
les réalisations sociales, économiques, culturelles et politiques  
des femmes. Comme chaque année, Sainte-Geneviève-des-Bois  
se mobilise pour cette journée pas comme les autres.

©Sophia Doudine

©Sofia Doudine
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CITE ÉDUCATIVE

"Mon aïeule de Ouidah" :  
un spectacle, une exposition 
photo, des ateliers de danse

Comment s’est organisée la traite des esclaves entre le Bénin  
et le Brésil, entre Ouidah et Bahia ? Qu’est-ce que le vaudou, au-delà 
des clichés ? Qu’est-ce que l’interculturalité ? Voilà les thématiques 
portées par le spectacle de Marisa Simon "Mon aïeule de Ouidah". 

Ce spectacle et les nombreux ateliers qui l’accompagnent 
sont un projet commun porté par Sainte-Geneviève-des-
Bois et Saint-Michel-sur-Orge dans le cadre de la cité édu-
cative. Cette pièce jouée les 28 et 29 janvier derniers au 

Centre Culturel Baschet à Saint-Michel-sur-Orge était visible par le grand public 
mais aussi par les scolaires de notre Ville ; en effet 6 classes de 4ème des collèges 
Paul Éluard et Nicolas Boileau et 2 classes du lycée Paul Langevin, soit environ  
200 élèves, ont découvert cette histoire méconnue. 

Marisa Simon s’est rendue dans les collèges et lycées de la Ville pour sensibiliser les 
jeunes sur la traite négrière et le vaudou. Près de 200 élèves se sont en plus initiés 
aux danses afro-brésiliennes sous la houlette du chorégraphe Timbo Washington  
durant plusieurs semaines. 

Enfin, les deux villes se sont associées au collectif pour la culture en Essonne afin 
de proposer une exposition photographique de Rémi Hostekind "Voodoo Child"  
autour du Bénin et de la culture vaudou à l’Espace Jacques Brel du 14 février au  
10 mars 2024. Des visites commentées par l’artiste sont prévues le samedi 24 février 
de 15h et 16h sur réservation au 01 69 51 51 31. 

Fac-similés de l'exposition photo à découvrir à l'espace Brel.
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EXPOSITION "VOODOO CHILD" 
VISITES COMMENTÉES  
PAR RÉMI HOSTEKIND 

SAMEDI 24 FÉVRIER 
15H ET 16H • ESPACE J. BREL

À L'AGENDA

Vous avez aimé l’exposition  
"créasport" en 2023 ? Vous allez 
adorer celle que Sofia Doudine  
vous proposera, du 8 mars  
au 20 mai, au parc Neruda. 

À travers une série d’illustrations,  
Sofia nous présente des portraits  
qui se veulent être une célébration  
du sport au féminin. Bien que  
l’on constate encore beaucoup 
d’inégalités, les femmes s’imposent, 
aujourd’hui, dans de nombreuses 
disciplines de haut niveau  
et se présentent, aux yeux du monde, 
sous des aspects bien différents  
des injonctions de la société, loin  
du mythe de la fragilité féminine  
et de l’érotisation : les corps sont 
puissants, performants et arborent 
un physique qui évolue avec  
l’intensité de leur pratique sportive.

Le jeu d’obstacle se joue également 
autour du vêtement des joueuses.  
Progressivement, des voix s’élèvent 
pour défendre leur liberté de porter  
des tenues plus confortables.

Cette exposition est un hommage 
coloré et vibrant aux femmes  
d’hier et d’aujourd’hui, sportives  
de haut niveau ou du dimanche,  
qui s’épanouissent librement et  
courageusement dans leur pratique. 

Autre registre, même combat :  
La Bajon se produira en spectacle 
le 16 mars à la salle Gérard Philipe. 
"Extraterrienne", la comédienne  
et humoriste sera aux commandes 
d'une navette spatiale en partance 
pour les étoiles. À travers une  
galerie de personnages parfois  
touchants, toujours hilarants,  
La Bajon dresse le bilan du règne 
humain et se donne pour mission  
de supprimer la pauvreté, abolir  
les conflits, dépolluer la terre,  
instaurer la paix, l'amour et faire 
disparaître les inégalités !

Et encore, au programme  
de cette journée internationale  
des droits des femmes :
• Collecte de protections hygiéniques, 

le 8 mars, toute la journée,  
à Carrefour pour une future  
distribution aux bénéficiaires  
de l'Épicerie Sociale et Solidaire. 

PROGRAMME DES ACTIONS 
À SAINTE-GENEVIÈVE-DES-BOIS



La saison bat son plein !
SAISON CULTURELLE

La saison culturelle se poursuit avec des  
surprises encore à venir et de beaux moments  
à partager. C'est assurément dans nos salles  
qu'il faut être à chaque rendez-vous annoncé !

Vous les connaissez et les adorez, les Zicos reviennent  
à Sainte-Geneviève-des-Bois pour un nouveau  
spectacle inédit. Du 23 au 28 février, la troupe  
investira la salle Gérard Philipe et vous accueillera  
à l’un (ou plusieurs) de ses 7 concerts prévus à  
Sainte-Geneviève : un grand voyage parmi les succès  
de la chanson française et internationale  
(voir ci-dessous).

Pour rire, tout en faisant un bilan sur l’humanité,  
c’est le 16 mars que ça se passe, à la salle Gérard 
Philipe : La Bajon, vous embarquera dans son nouveau 
spectacle "ExtraTerrienne". 

La programmation continue le dimanche  
7 avril, avec "Arsène Lupin", une pièce  
de théâtre originale et divertissante  
pour toute la famille. 

Et parce que la culture est partout,  
la programmation hors-les-murs  
du théâtre Brétigny se poursuit, en  
partenariat avec les villes voisines.  
Vendredi 1er mars, la compagnie "Toujours  
après minuit" vous donne rendez-vous 
à l’auditorium du centre Noureev pour "Salti",  
un conte jeune public retraçant l’histoire  
de la Tarentelle. 

Sócrates, le célèbre joueur de foot brésilien,  
rencontre Socrate, philosophe antique grec  
le samedi 9 mars, à 20h30 à la salle Gérard Philipe 
dans une pièce de théâtre moderne tentant  
de découvrir la véritable clé du bonheur :  
"Sócrates", de la compagnie "Asa Nisi Masa". 

La Bajon 
EXTRATE

RRIENNE

TARIF A : 17€ / 14€ / 21€ / 12€

Tarif individuel (Génovéfains)  / Tarif réduit individuel (retraités et demandeurs d’emploi génovéfains) /  

Tarif extérieurs (non génovéfains) / Tarif individuel ‘‘groupe’’ (à partir de 4 personnes)

RENSEIGNEMENTS : 01 69 51 51 31 • WWW.SGDB91.COM

#sgdb91

@villesgdb91

S A M E D I 

16  MARS 

2024 20h30

Salle Gérard Philipe

De Vincent Leroy et La Bajon
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CULTURELLE
SAISON

VEN. 23 : 20h30
SAM. 24 : 15h30 et 20h30
DIM. 25 : 15h30 
LUN. 26, MAR. 27 ET 
MER. 28 : 20h30

TARIFS POUR LES VENDREDI, SAMEDI, DIMANCHE 
HORS COMMUNE 19€ - GÉNOVÉFAIN : 17€*

TARIFS POUR LES LUNDI, MARDI, MERCREDI 
HORS COMMUNE 14€ - GÉNOVÉFAIN : 12€*

*Tarif génovéfain en vente uniquement à la billetterie de la salle Gérard Philipe

RÉSERVATIONS AU 01 69 51 51 31 OU 06 26 05 38 28 

BILLETTERIE SALLE GÉRARD PHILIPE

OU SUR WWW.FESTIK.FR

Il était une fois...

les Zicos 

Concert

La Troupe des Zicos 

 23 AU 28
FÉVRIER 2024
Salle Gérard Philipe
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CULTURELLE
SAISON#sgdb91

@villesgdb91

Les Zicos de retour,  
salle Gérard Philipe
Les concerts réunissant toutes les générations sont 
trop rares ! "Les Zicos : Il était une fois !" fait partie 
de ces spectacles ; la recette est simple ; prenez une 
bonne trentaine d’artistes, réunissez-les autour de 
tubes incontournables allant d’Amel Bent à Lou Reed 
en passant par Michel Sardou, Angèle ou BTS. Intercalez 

entre chaque titre des chorégraphies et des vidéos, ne lésinez surtout pas sur les 
costumes colorés et les chorégraphies endiablées et ne laissez surtout pas reposer ! 
Depuis plus de 15 ans "les Zicos", une troupe essonienne, défendent une approche  
populaire de la musique et derrière cette aventure artistique se cache aussi une bande 
d’amis au grand cœur. La preuve ? Tous les bénéfices des buvettes seront reversés à  
l’ARTC, l’Association de Recherche contre les Tumeurs Cérébrales. Se faire 
plaisir en aidant les autres, en famille ou entre amis, voilà la philosophie positive des  
"Zicos" qui reviennent pour la troisième fois à la salle Gérard Philipe pour une série de  
7 concerts du 23 au 28 février.                                                                                                    

LES ZICOS
IL ÉTAIT UNE FOIS...

DU 23 AU 28 FÉVRIER 
SALLE GÉRARD PHILIPE

À L'AGENDA

LA BAJON
EXTRATERRIENNE

SAMEDI 16 MARS 
20H30 •  
SALLE GÉRARD PHILIPE

ARSÈNE LUPIN

DIMANCHE 7 AVRIL 
16H •  
SALLE GÉRARD PHILIPE

SOCRATES
CIE ASA NISI MASA

SAMEDI 9 MARS 
20H30 • 
SALLE GÉRARD PHILIPE

RÉSERVEZ VOS PLACES  
pour les spectacles  
à Ste Gen'.  

Billetterie  
hors les murs 
du Théâtre Bretigny. 
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Cocorica au secours  
de la république !

CITOYENNETÉ

Depuis la rentrée 2023, notre Ville a intégré le dispositif  
"cité éducative". Cette dernière regroupe les acteurs de  
l’éducation nationale, des associations, fédération de parents  
et services municipaux de Saint-Michel-sur-Orge et Fleury-Mérogis 
pour permettre aux enfants des trois villes de mieux se connaître. 
Sport, culture, santé et accès à la citoyenneté sont au programme 
des 30 actions en cours, dont celle menée par la compagnie  
"Nue comme l’œil".

PROJET
EN
COURS

La compagnie "Nue comme l’œil" revient avec un projet innovant  
sur la désinformation. Ce projet réunissant 42 enfants de Sainte- 
Geneviève-des-Bois, Saint-Michel-sur-Orge et Fleury-Mérogis tourne  
autour d’un personnage fictif : "Cocorica". Cet animal de compagnie 
de "Captain République" lutte contre les fake news distillées par "Dark 

Versailles". Les élèves réaliseront un journal pour soutenir son combat. L’objectif 
est de développer l’esprit critique et la connaissance de la république, de la citoyen-
neté, de la presse et de l’information. La compagnie "Nue comme l’œil" poursuit son 
travail de sensibilisation et renouvelle 
sans cesse ses propositions en mettant 
toujours les enfants au cœur du projet. 

Une visite au Panthéon le 13 mars est  
prévue et le projet se conclura par la 
parution de journaux écrits par les 
élèves, par une cérémonie et un goûter  
républicain. Un projet collaboratif  
de qualité, utile et d’actualité. 

Trouvez  
le donjon :  
les résultats

CONCOURS

Vous avez été nombreux  
à participer à notre jeu  
"trouvez le donjon" du numéro 
spécial des 55 ans du Votre 
Ville. Évidement, ce n’était  
pas facile mais BRAVO,  
même si le compte exact  
n’a pas été trouvé.

En flashant ce QR code,  
vous trouverez tous les donjons, 
page par page que nous avons 
comptabilisés (certains,  
tronqués, n’ont pas été comptés).

194 
sont représentés 
dans ce numéro spécial.

Bravo au gagnant qui a trouvé  
le nombre de donjons  
le plus proche : 169 donjons. 

Gilles DELACOUR
Nous l’invitons à prendre 
contact avec le service  
communication.

Bravo également aux autres 
participants, dans l’ordre  
des plus proches :

160 donjons - Jacqueline QUI

154 donjons - Clara FERNANDEZ

153 donjons - Alain FRAIOLI

152 donjons - Gabriel TELLIAM

147 donjons - Joaquim & Gabriel

145 donjons - Caroline DUPUY

144 donjons - Alfredo MATIAS

143 donjons - Françoise  
GROSMAIRE

donjons

Service Communication
01 69 46 80 06 

Visite au Panthéon, symbole républicain.

Le spectacle "Captain  
République" joué en 2022.
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||  PUBLICITÉ  ||

6 AVENUE DANIELE CASANOVA

91360 VILLEMOISSON SUR ORGE

01.69.46.08.95

WWW.PASCAL-PLOMBERIE-CHAUFFAGE.COM

06.24.22.26.95

PASCAL PLOMBERIE

CHAUFFAGE

Jason DIDIER DE FRESSE
didierdefresse@hotmail.fr

139 Avenue Gabriel Péri - 91700 Sainte-Geneviève-des-Bois

www.ddf-electricite.fr  - Tél : 01 69 46 79 80

Dépannage RénovationDomotique Alarme

InterphoneVidéo-surveillanceéclairage Led

06 29 75 61 89
DevisGratuit

PUBLIEZ VOTRE PUBLICITÉ 
DANS LE PROCHAIN VOTRE VILLE

 INFORMATIONS ET TARIFS : 

SERVICE ANIMATIONS COMMERCIALES 

( 06 64 02 30 07



 || MISE À L'HONNEUR || 
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Beesket
RESTAURANT

Les jardins de Jérôme
PAYSAGISTE

Nouvelle enseigne venue tout droit de Séoul en 2012, Beesket 
vous promet une alimentation saine, gourmande et naturelle. 
Depuis le 20 décembre, c’est une équipe de 9 personnes, soudée 
autour d’Emmanuelle et Laurent, respectivement responsable 
marketing et gérant, qui vous propose un concept inédit. Le 
lieu, acidulé et pétillant, vous séduira par sa capacité d’accueil :  
2 salles, 50 places assises et un espace de coworking de  
6 postes équipés de prises et de séparateurs acoustiques. 
Vous pourrez y déguster, 7j/7j et en service continu, des 
smoothies bios, des sandwiches accompagnés de frites de 
patates douces ou d’irrésistibles desserts. Beesket propose 
également la vente à emporter, la livraison et bientôt le retrait 
au drive. Service continu : du lundi au jeudi, 10h-22h, vendredi 
et samedi, 10h-22h30, dimanche, 12h-21h30. 

Profondément attaché à la Ville où réside toute sa famille, 
Jérôme Beulé y propose ses services de paysagiste. Diplômé 
de l’école Du Breuil et de Tecomah où il a obtenu la licence 
RTAES (Responsable Technique en Aménagement d’Espaces 
Sportifs), Jérôme aime surtout mettre ses 15 années d’expé-
rience au service des particuliers. Disposant de l’agrément 
"services à la personne", il propose la création et l’entretien 
des jardins (taille, tonte, débroussaillage...), les plantations 
ou encore la remise en état ou la création de gazon. Selon 
les saisons, il se déplace chez vous du lundi au samedi,  
de 8h à 18h. Jérôme s’adapte et répond à chaque demande, 
notamment en matière de maçonnerie paysagère :  
bordures, dalles, moquette de pierre ou granulat de marbre,  
le jardin n’a aucun secret pour lui ! 

128 avenue Gabriel Péri • 09 55 40 28 76 
contact@beesket.fr

06 49 43 61 61 • jeromejardin91@gmail.com

Ils se sont implantés
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PARTICIPEZ
À L’AVENIR
DE LA RÉGION ÎLE-DE-FRANCE !

Consultez le dossier d’enquête publique
sur www.registre-numerique.fr/sdrif-e

Rencontrez la commission d’enquête publique 
à la salle Wansart le 14 mars 2024 de 14h à 17h



28 MAI 1947 - 19 SEPTEMBRE 2023

Installé dans notre Ville depuis 1956, Pierre était unanimement apprécié pour sa bonne  
humeur et sa gentillesse. Ancien responsable technique dans une fonderie de bronze  
essonnienne, c’était également un membre actif de l’association "Les Amis de Votre Ville". Il en  
assurait la distribution depuis 2012 et avait également endossé le rôle de trésorier depuis 
2018. Bénévole actif, Pierre donnait également des cours au sein du club d’informatique 
de la Ville, et gérait la trésorerie de l’UNRPA (Union Nationale des Retraités et des Personnes 
Âgées). Amateur de jardinage, Pierre aimait danser et voyager. Les randonnées en Andalousie, qu’il 
avait quittée à l’âge de 9 ans avec ses parents, restaient sans doute son activité favorite. Son ab-
sence laisse un grand vide au sein des "Amis de Votre Ville", qui gardent en mémoire son sourire 
et son sens de l’humour. La Municipalité s’associe à la tristesse de Nelly, son épouse, ses enfants 
Valérie et Philippe et ses six petits-enfants.

Hommage

Mariages
Maéva Philet et Antony Bertrand le 4 novembre 
Thiziri Ousaad et Sofiane Aït Ouarab le 4 novembre 
Dragana Pecanac et Slobodan Milosevic le 25 novembre 
Caïna Sakander et Usman Hussain le 1er décembre 
Yu Fang et Zhengyuan Li le 9 décembre 
Antoinette Edward et Abdul Razak Abdulkareem le 16 décembre 

Pacs
Laurine Hogrel et Cyril Haddad-Perthuis le 3 novembre 
Magali Leclerc et Maxime Triviaux le 10 novembre 
Laetitia Dufour et Maxime Moniez le 10 novembre 
Marie Sosson et Alexis Piot le 14 novembre 
Elyne Galonde et Mikaël Bouleau le 11 décembre 
Vanessa Pilot et Jean-Christophe Barjot le 11 décembre 
Mélanie Debreuil et Yoann Semedo Da Veiga le 12 décembre

Décès
Lucienne Locatelli le 10 décembre

Pierre TROYANO

 || ÉTAT CIVIL || 
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État civil

La salle des mariages de l'Hôtel de Ville.
©Mathilde Marques

Naissances
Safiatou Ouattara née le 27 septembre
Khadijatou Doucouré née le 26 septembre 
Sohan Riaz Shahid né le 3 octobre
Ayden Tati né le 4 octobre
Alexis Moreau né le 6 octobre
Ethan Bouguittene Rey-Giraud né le 7 octobre 
Théo Tessari né le 9 octobre 
Maïssa Herradi née le 11 octobre 
Milo Le Roy Djafer né le 11 octobre 
Mayouma Kante née le 12 octobre 
Sami Barakah né le 13 octobre 
Cristiano Medeiros né le 14 octobre 
Adèle Dogan née le 22 octobre 
Aladji Jocu né le 22 octobre 
Cellya Lemaitre née le 23 octobre 
Roméo Cerezo Garaia Gil né le 27 octobre 
Estera Mihoc née le 29 octobre 
Axel Pfluger né le 29 octobre 
Eléna Marques née le 31 octobre 
Ambre Flügel née le 6 novembre 
Aniel Amougou Amougou née le 8 novembre 
Nevan Milivojevic né le 9 novembre 
Marta Covaciu née le 10 novembre 
Telma Toble née le 10 novembre 
Inaya Ndam Njoya née le 11 novembre 
Jihenne Abdennebi née le 12 novembre 
Noa Brière né le 14 novembre 
Cali Gandra née le 26 novembre 
James Davies né le 27 novembre



Faire Ensemble Sainte Geneviève

Tous ensemble pour Sainte Geneviève des Bois  
(divers droite, indépendants et citoyens sans étiquette)

Génovéfains libres et unis

Jean-Pierre Vimard pour le groupe  
« Faire Ensemble Sainte Geneviève»

Thomas Zlowodzki,  
(tous@ensemblesgdb.fr /  
www.facebook.com/EnsembleSGDB)

Chères Génovéfaines, chers Génovéfains,

Permettez-nous tout d’abord de vous souhaiter une 
excellente année 2024, à vous et à vos proches, en 
gardant une pensée pour tous ceux qui sont dans le 
besoin. Malheureusement, la nouvelle année vient 
avec son lot de désagréments… 

Lors du dernier conseil municipal, nous avons 
soutenu une motion interpellant la SNCF sur la 
dégradation continue des conditions de trans-
ports, à laquelle s’est ajouté un nouveau plan ré-
voltant qui pénalise durement les usagers du Val 
d’Orge. Aux heures de pointe, nous avons ainsi 
vu la disparition des RER direct BFM-Juvisy qui 
desservaient ensuite le Val d’Orge, remplacés par 
des RER direct BFM-Juvisy-Brétigny. Les trains 
desservant Sainte-Geneviève sont désormais soit 
omnibus, soit desservis au départ d’Austerlitz 
Grandes lignes, particulièrement inaccessible aux 
personnes âgées. Cela est intolérable alors que la 
connexion métro-RER est considérablement al-
longée par les travaux. Aux heures de pointe, les 
usagers voyagent debout, surtout quand les trains 

Chers Génovefains,

Que 2024 vous apporte santé, joie et succès. Je re-
mercie Jacques Benisty qui a été fidèlement à mes 
côtés depuis notre élection en mars 2020. Il passe 
le relais à Nancy Le Foll, avec laquelle j’aurais à 
cœur de défendre l’intérêt des Génovéfains, dans la 
lignée de nos engagements de campagne de 2020. 
Merci à elle pour sa confiance.
Pour notre ville, nous souhaitons en 2024 que les 
soucis de sécurité soient enfin pris en compte par 
le Maire ; les cambriolages sont toujours nombreux 
et les effectifs de la police municipale toujours in-
suffisants. Le laxisme judiciaire du Gouvernement 
continue de saper le travail remarquable de notre 
police municipale et nationale.

Les ascenceurs prévus pour la passerelle de la gare 
de Sainte-Geneviève ne sont toujours pas en ser-
vice. Nous nous sommes battus, avec de nombreux 
Génovéfains, pour le maintien du souterrain, sans 
être entendus, ni par la Mairie, ni par la SNCF. Nous 
voyons aujourd’hui le triste résultat et la confirma-

Madame, Monsieur, chers amis Génovéfains,

En ce début d’année, la situation sur le RER C  
est particulièrement difficile pour les 7200 
usagers qui empruntent la gare de Sainte-Ge-
neviève-des-Bois quotidiennement. Alors que 
le nouveau service annuel 2024 s’est traduit 
par des allongements de temps de parcours et 
de nombreux trains supprimés, nous exigeons 
le rétablissement d'une désserte digne pour le 
Val d'Orge. 

Vos élus sont également intervenus auprès de 
la région et de la direction du RER C lors des 
comités de ligne afin de faire part de votre 
exaspération, et exiger des décisions immé-
diates pour recruter des conducteurs, accélérer 
le chantier de rénovation du nœud ferroviaire 
de Brétigny et rétablir les trains directs en di-
rection de Paris. 

Cette situation est aujourd'hui intenable pour 
des milliers de Génovéfains et de Coeur d'Es-

sont courts… Cette punition collective infligée aux 
Génovéfains, qui créé de nombreuses tensions, ne 
saurait être tolérée alors qu’un service correct et 
efficient n’est plus assuré (près de 10% des mis-
sions sont annulées sur le RER C, sans parler des 
habituels retards…). À cela s’ajoutent les travaux 
du pôle gare qui congestionnent la circulation à la 
sortie. Nous nous tenons prêts à travailler avec la 
majorité afin que des solutions soient apportées au 
plus vite par la SNCF. 

Bon nombre des usagers des transports en commun 
sont aussi parents d’élèves des écoles élémentaires 
et maternelles. Pas facile la fin d’année avec une 
grève d’une semaine des animateurs de la pause 
méridienne réclamant des embauches nouvelles : 
pas de cantine, pas de panier repas dans la plupart 
des écoles. La mairie, interpellée, s’est enfin engagée 
à recruter sept nouveaux animateurs. Pari compliqué 
puisque le manque d’animateurs se répercute pour 
les vacances de février, limitant le nombre de places 
disponibles dans les centres de loisirs. Quel autre 
mode de garde pour les parents qui travaillent ? 

tion que nous avions – malheureusement – raison.

Notre démocratie nationale se porte aussi mal 
que la locale. Le Conseil Constitutionnel vient 
de censurer les éléments de bon sens de la 
loi immigration. À quoi sert le Parlement si le 
Président Macron peut demander au Conseil 
Constitutionnel de modifier profondément une 
loi après son vote, la dénaturant totalement ?  
Le « foutage de gueule » atteint son comble dans le 
domaine de l’éducation. La Ministre Oudéa-Castéra 
veut maintenant imposer aux établissements privés 
une « mixité sociale » qu’elle a tout fait pour éviter 
pour ses enfants en les scolarisant dans le privé ;  
« Faites ce que je dis, pas ce que je fais ». Les résul-
tats de notre système éducatif sont catastrophiques, 
la France est dernière de tous les classements PISA. 
Au lieu de s’inspirer des méthodes d’enseignement 
du privé, de permettre une plus grande liberté de 
choix pour les parents en libérant la carte scolaire, 
on veut une fois de plus casser ce qui marche pour 
niveler le niveau par le bas. Rappelons qu’un enfant 

sonniens qui méritent de pouvoir bénéficier de 
transports en commun fiables. 
D'autre part, votre équipe municipale continue 
d’agir pour le mieux vivre et pour la défense 
du cadre de vie. Les ateliers de concertation 
autour du Plan Local d’Urbanisme (PLU) per-
mettent de vous associer à la protection de 
notre environnement et à la construction d’une 
Ville plus sobre, plus verte et plus résiliente. 

Au registre de l'innovation et des services pu-
blics, cette année verra l’ouverture prochaine 
du nouveau local de l’épicerie sociale de la 
Ville, plus grand et plus accueillant, la création 
du tiers-lieu jeunesse et de la maison des réus-
sites éducatives et de la parentalité qui sont 
autant de nouveaux services publics de proxi-
mité que comptera notre Ville pour accompa-
gner les Génovéfains en proximité, au plus près 
de leurs besoins. 

Dans une société de plus en plus troublée, où 

S’agissant des projets municipaux en 2024, nous 
appelons la majorité à renforcer la communica-
tion à l’égard de tous les Génovéfains pour les 
ateliers participatifs sur la révision du plan local 
d’urbanisme (PLU), qui sont importants. Il est vital 
que l’avis de tous soit non seulement écouté mais 
également pris en considération. Nous constatons 
en effet avec regret le peu de participation lors de 
la dernière réunion (environ une dizaine de per-
sonnes). Nous vous invitons à participer aux futurs 
ateliers. Votre avis est essentiel pour que les modi-
fications proposées soient adaptées. 
Enfin, soyez assurés que vous pourrez continuer 
de compter sur vos élus GELU pour porter votre 
voix au conseil municipal en 2024. Vous pouvez 
nous contacter pour toute question ou remarque 
à l’adresse suivante : genovefainslibresetunis@
gmail.com

dans le privé coute moins cher à l’Etat qu’un enfant 
scolarisé dans le public. Le but devrait être l’excel-
lence pour tous, dans le public comme dans le privé.

Une lueur d’espoir, bien que lointaine : l’élection de 
Xavier Milei à la tête de l’Argentine. Ce brillant pro-
fesseur d’économie a recueilli la confiance du peuple 
argentin dont le pays, pourtant bardé d’atouts, est 
aujourd’hui acculé à la faillitte par des décennies de 
politiques socialistes. Face aux grands argentiers du 
monde à Davos, Xavier Milei a rappelé que la liber-
té était ce qui avait fondé la prospérité européenne 
depuis le 19ème siècle. Et que les libéraux étaient au 
service des citoyens face aux puissants, quand les 
socialistes prétendaient faire le bonheur du peuple 
via des politiques de redistribution qui au final en-
trainent la ruine du pays et ne profitent qu’aux poli-
ticiens qui les mettent en place. Bonne chance à lui !

l'individualisme gagne chaque jour plus de 
terrain, nous avons besoin plus que jamais de 
votre mobilisation, de votre engagement pour 
maintenir ce caractère si singulier de Sainte-
Geneviève-des-Bois.

Continuons ensemble, élus, citoyens, béné-
voles engagés dans nos associations, à agir 
de concert pour faire de 2024, une très belle 
année ! 

Vos élus GELU : Quentin Chollet,  
avec Marie-Noëlle Rolly, Yassin Lamaoui, 
Thierry Besse et Mélanie Schlatter
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AUTORISATION DE VERSEMENT DE SUBVENTIONS 
AUX ASSOCIATIONS ET ÉTABLISSEMENTS 
PUBLICS AVANT LE VOTE DU BUDGET 2024

Dans le cas où le budget d'une collectivité territoriale n'a 
pas été adopté avant le 1er janvier de l'exercice auquel il 
s'applique, l'exécutif de la collectivité territoriale est en 
droit, jusqu'à l'adoption de ce budget, de mettre en re-
couvrement les recettes et d'engager, de liquider et de 
mandater les dépenses de la section de fonctionnement 
selon les règles fixées par le Code Général des Collectivi-
tés Territoriales. Dans un contexte budgétaire contraint, 
certaines associations et établissements publics ne 
peuvent pas assurer leurs missions sans les recettes de 
la subvention communale. Ainsi, et afin de ne pas empê-
cher leur fonctionnement, le Conseil Municipal peut déci-
der de voter le versement d’acompte pour les subventions 
dont l’attribution n’est pas assortie de conditions d’octroi. 
À ce titre, il convient d’autoriser le Maire à prendre une dé-
libération distincte du budget primitif afin de verser des 
acomptes sur les subventions qui seront prévues au bud-
get primitif dont les crédits sont individualisés.
 Cette délibération est adoptée à l’unanimité.

MISE À DISPOSITION GRATUITE DE LOCAUX 
À LA COMMUNAUTE PROFESSIONNELLE 
TERRITORIALE DE SANTE (C.P.T.S.) DANS  
LE CADRE DU DÉPLOIEMENT DE SON ACTION 
"SPORT SUR ORDONNANCE"

La loi de modernisation de notre système de santé a 
introduit en 2016 la possibilité pour le médecin traitant 
de prescrire une activité physique adaptée (APA) aux 
personnes souffrant d’une affection de Longue durée 
(ALD). Dans le cadre de sa collaboration avec la CPTS 
du Val d’Orge (Communauté Professionnelle Territo-
riale de Santé) la Ville de Sainte-Geneviève-des-Bois a 
été sollicitée pour accueillir des séances de SPORT SUR 
ORDONNANCE dans une salle municipale. Ainsi, la ville 
a répondu favorablement pour accueillir un PACK SAN-
TÉ de plusieurs séances réparties sur 12 semaines. Les 
séances auront donc lieu le jeudi, en période scolaire, 
dans la salle Malraux. De 19h à 20h30.
 Cette délibération est adoptée à l’unanimité.

MISE EN PLACE DE PERMANENCES DE LA MAISON 
DE L’EMPLOI ET DE LA FORMATION DE SENART 
DANS DES LOCAUX APPARTENANT À LA COMMUNE

La balle au bond est un dispositif créé en 2007 qui se dé-
ploie sur le 77 et le 91. Porté par la Maison de l’emploi et de 
la formation de Grand Paris Sud et soutenu par le Conseil 
Départemental, le dispositif a pour vocation d’aider les 
bénéficiaires du RSA (ou les moins de 26 ans) à trouver 
un mode de garde pour leurs enfants afin de favoriser leur 
retour à l’emploi. Ce dispositif n’a pas d’équivalent au sein 
de Cœur Essonne Agglomération à ce jour. C’est pourquoi 
il est proposé à LA BALLE AU BOND d’assurer une perma-
nence à l’Espace France Services de la Ville à compter du 
2 janvier 2024 au rythme d’une permanence d’une demi- 
journée par semaine le mardi après-midi de 14h à 17h.
 Cette délibération est adoptée à l’unanimité.

MODIFICATION DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR  
DES ACTIVITÉS DU SERVICE ENFANCE

Le règlement intérieur des activités de loisirs fixe les 
conditions d’accueil des enfants de 3 à 11 ans sur le 
temps périscolaires et extra-scolaires ainsi que les mo-
dalités de réservation et de facturation de ces activités. 
Depuis la rentrée scolaire 2023, le service Enfance fait 
face à des difficultés de recrutement qui sont compli-
quées par un système de réservation, souvent complexe 
et donc mal compris et appliqué par les familles. Cette 
situation conduit à des difficultés pour les services à 
anticiper le nombre d’enfants et donc le personnel né-
cessaire. Il est donc proposé de modifier le règlement 
intérieur afin de faire évoluer les modalités de réservation 
et de répondre au double objectif de simplification et de 
clarification permettant une meilleure anticipation.
 Cette délibération est adoptée à l’unanimité.

ÉLABORATION DES ZONES D’ACCÉLÉRATION 
ÉNERGIES RENOUVELABLES - DÉFINITION  
DES MODALITÉS DE CONCERTATION

La loi n° 2023-175 du 10 mars 2023 relative à l’accélé-
ration de la production d’énergies renouvelables, dite loi 

MOTION POUR LA REFONTE DES MÉCANISMES 
DE FINANCEMENT DES DÉPARTEMENTS. 

Délibere, et, affirme l’importance du couple Département/
Commune et par extension du couple Département/In-
tercommunalité, qui forme le ciment de l’organisation 
territoriale, favorisant l’égal accès aux services publics. 
Réaffirme le principe constitutionnel de la libre adminis-
tration des collectivités territoriales qui ne saurait exister 
en pratique sans une forme de liberté d’ajuster ses res-
sources financières en fonction des conjonctures et en 
toute responsabilité.

DEMANDE à l’État : à court terme, de prendre des mesures 
de compensation financière immédiate pour faire face à 
la chute brutale des droits de mutation à titre onéreux afin 
de permettre au département de poursuivre ses politiques 
de soutien aux communes et aux Essonniens. À moyen 
terme, de garantir une forme d’autonomie financière aux 
départements, et plus largement à toutes les collectivités 
territoriales pour leur permettre de conduire les politiques 
publiques pour lesquelles ils ont été élus et ainsi de conforter 
nos principes démocratiques. D’opérer le transfert des res-
sources financières nécessaires pour conduire toutes les ac-
tions ou politiques qui seraient imposées aux départements, 
et plus largement à toutes les collectivités territoriales.

SOUHAITE que le Département de l’Essonne précise 
dans les meilleurs délais, les politiques publiques de 
Cœur d’Essonne agglomération et de la Ville de Sainte-
Geneviève-des-Bois qui seront impactées par une ré-
duction des subventions en fonctionnement et les inves-
tissements qui seraient repoussés ou remis en cause à 
l’aune du Budget Primitif 2024 et de la nouvelle trajec-
toire budgétaire pluriannuelle.

INVITE le Département de l’Essonne à engager un travail 
partenarial avec l’ensemble du bloc communal autour d’une 
conférence territoriale afin de retravailler les orientations 
budgétaires des prochaines années de manière concertée.
 Cette délibération est adoptée par 32 voix pour et 5 absten-
tions (MM Chollet, Besse, Lamaoui, Mmes Rolly, Schlatter).

MOTION POUR UNE AMÉLIORATION RAPIDE DES 
CONDITIONS DE TRANSPORT SUR LE RER C ET 
UN NOUVEAU SCHÉMA DIRECTEUR AMBITIEUX 
POUR LA BRANCHE DITE DU VAL D’ORGE

DEMANDE à la SNCF et à Île-de-France Mobilités : La 
mise en œuvre systématique de remboursement des 
usagers des tronçons les plus impactés par les défail-
lanceset l’absence d’un niveau de ponctualité conforme 
au contrat liant la SNCF et Île-de-France Mobilités. Un 
renforcement de la politique d’embauche, l’élargisse-
ment de la recherche de profils par la réalisation de jobs 
dating. Un calendrier de réalisation plus ambitieux pour 
permettre de tenir les délais des travaux nécessaires 
pour la mise en œuvre du schéma directeur et la sécu-
risation des financements indispensables à sa réalisa-
tion. La réalisation des travaux facilitant l’accès et les 
connexions depuis et en direction de Paris Austerlitz sur-
face. Une augmentation du plan de transport et de l’offre 
voyageurs dès à présent avec plus de trains en heures de 
pointe comme en heures creuses. Un accroissement du 
plan de transport dans le cadre du futur schéma directeur 
de la ligne C correspondant à la prise en compte des évo-
lutions démographiques de nos territoires attendues d’ici 
2035 (production de logements inclues dans le cadre du 
nouveau SDRIF-E).

APER, vise à accélérer et simplifier les projets d’implan-
tation de producteurs d’énergie et à répondre à l’enjeu de 
l’acceptabilité locale. Ainsi, à travers son article 15, la dite 
Loi demande aux communes de proposer des zones d’ac-
célération des énergies renouvelables (ENR). Ces zones 
d’accélération correspondent à des zones jugées préfé-
rentielles par les communes. Elles sont proposées pour 
chaque type d’énergie renouvelable en tenant compte de 
la nécessaire diversification des ENR, des potentiels du 
territoire concerné et de la puissance d’ENR déjà installée. 
(L141-5-3 du code de l’énergie). Les communes identifient 
les ZAENR par délibération du conseil municipal, après 
concertation du public selon les modalités qu’elles déter-
minent librement. Ainsi, il est proposé de mettre en place 
la concertation suivante :
•  Mise à disposition du public des projets de cartes,  

par voie électronique, pour une durée de 3 semaines.
•  Le public est informé de cette consultation  

par voie électronique et d’affichage.
•  Les observations et propositions du public déposées 

par mail à dev-durable@sgdb91.com ou par voie pos-
tale devront parvenir à l’autorité administrative dans  
un délai de concertation d’au moins 21 jours selon  
les dates définies lors de la mise à disposition ;  
l’objet "concertation zones d'accélération énergies  
renouvelables" devra être spécifié dans les courriers.

•  Les observations et propositions du public  
feront l’objet d’une synthèse. 

Après avoir dressé le bilan de cette concertation, la propo-
sition finalisée, intégrant le cas échéant les observations 
du public, sera approuvée par délibération du Conseil Mu-
nicipal et transmise au référent préfectoral. La présente 
délibération sera transmise, à Cœur d’Essonne Agglomé-
ration afin que l’intercommunalité puisse organiser le dé-
bat en Conseil Communautaire prévu par la Loi. Les cartes 
présentant les zones d’accélération énergies renouvelables 
retenues seront mises en ligne sur le site de la Commune.
 Cette délibération est adoptée à l’unanimité.

AUTORISATION À SIGNER UNE CONVENTION 
DE MISE À DISPOSITION ET DE GESTION D’UN 
PARKING PAYSAGER AVEC LA CDC HABITAT SOCIAL

La société CDC Habitat Social est propriétaire d’une par-
celle cadastrée AL 166 d’une contenance de 2589m², 
sise à Sainte-Genevieve-des-Bois à l’angle de la rue Fré-
déric Henri Manhes et de la rue Léo Lagrange, dans le 
quartier Pergaud/les Aunettes. Ce terrain non aménagé 
est devenu, dans l’attente d’arbitrage quant à son deve-
nir, une zone de stationnement de fait pour les riverains. 
La Ville et CDC Habitat Social ont convenu que ce site 
serait aménagé par le bailleur en parking de proximité, et 
entièrement pris en gestion par la Ville, dans une le cadre 
de la présente mise à disposition temporaire. Il est donc 
proposé aux membres du Conseil Municipal d’approuver 
les termes de la convention et d’autoriser le Maire ou l’un 
de ses adjoints dûment habilité à signer celle-ci.
 Cette délibération est adoptée à l’unanimité.

OUVERTURE ANTICIPÉE DE CRÉDITS 
D’INVESTISSEMENT 2024

Dans le cas où le budget d'une collectivité territoriale n'a 
pas été adopté avant le 1er janvier de l'exercice auquel il 
s'applique, l'exécutif de la collectivité territoriale est en 
droit, jusqu'à l'adoption de ce budget, de mettre en re-
couvrement les recettes et d'engager, de liquider et de 
mandater les dépenses de la section de fonctionnement 
dans la limite de celles inscrites au budget de l'année pré-
cédente, à concurrence d’un plafond mensuel fixé à un 
douzième du budget de 2023. Il est en droit de mandater 
les dépenses afférentes au remboursement en capital des 
annuités de la dette venant à échéance avant le vote du 
budget. En outre, jusqu'à l'adoption du budget ou jusqu'au 
15 avril, en l'absence d'adoption du budget avant cette 
date, l'exécutif de la collectivité territoriale peut engager, li-
quider et mandater les dépenses d'investissement, dans la 
limite du quart des crédits ouverts au budget de l'exercice 
précédent, non compris les crédits afférents au rembour-
sement de la dette. Il est proposé d’ouvrir par anticipation 
les crédits d’investissement à hauteur de 1 206 750€
 Cette délibération est adoptée par 32 voix pour et 5 absten-
tions (MM Chollet, Besse, Lamaoui, Mmes Rolly et Schlatter).

 Retour sur le conseil municipal
 du 21 décembre 2023 -Extraits- 

 || CONSEIL MUNICIPAL || 

VV349  ||  47  ||  JANVIER • FÉVRIER 2024




